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Ciclistas pedalam 45 
quilometros para 
entregar cestas básicas

Provas do 
PAES/Unimontes serão 
aplicadas no domingo, 
com 6,6 mil candidatos 

CidAdE 5

CidAdE 5

EdUCAÇÃO 6

REGiONAL 9

POLÍTiCA 4

POLÍTiCA 4

Montes Claros, terça-feira 14 de dezembro de 2021 - R$ 1,50
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,68

Cotação eUrO - real

R$ 6,41

Gasolina

R$ 6,67

Diesel comum etanol 

R$ 5,29 R$ 4,89

Temperatura Fechamento

19h30Máx.: 26º
Min. : 20º

A Comissão de Cons-
tituição e Justiça e de Ci-
dadania (CCJ) da Câmara 
dos Deputados aprovou 
na última semana a pro-
posta que inclui situações 
de violência doméstica, 
física, sexual ou psicológi-
ca, além de ameaça à vida, 
entre os critérios para re-
cebimento do benefício 
eventual previsto na Lei 
Orgânica da Assistência 
Social (Lei 8.742/93). 

Uma manifestação foi realizada domingo pela 
manhã nas proximidades da casa do prefeito 
Humberto Souto, organizado pelos grupos de 
Direita, para pedir que ele revogue os decretos 
municipais que exigem o Passaporte da Vacinação 
em Montes Claros. 

No próximo domingo (19/12), serão aplicadas 
as provas do Programa de Avaliação Seriada para 
Acesso ao Ensino Superior (PAES), o vestibular 
seriado da Universidade Estadual de Montes Cla-
ros (Unimontes). Os testes valem para os triênios 
2020/2022 (primeira etapa), 2019/2021 (segunda 
etapa) e 2018/2020 (terceira etapa). 

Prefeitura e Emutur 
anunciam construção 
da nova casa dos
Carranqueiros de Pirapora
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Grupo manifesta 
em frente à casa do 
prefeito de Moc contra 
passaporte

Marcelo Freitas defende auxílio 
financeiro a vítimas de violência 
doméstica, física, sexual ou psicológica

Os vereadores de Montes Claros analisam hoje, 
na sua reunião ordinária, o projeto de lei que institui 
o Programa Emergencial de Transporte Social Moc 
em busca de emprego, que visa possibilitar o incre-
mento de importante programa, viabilizando que 
pessoas em vulnerabilidade social possam ter acesso, 
em momento de tão grave crise econômica, a plena 
busca do emprego.

Vereadores analisam hoje projeto que 
oferece lotação grátis para desempregados

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

A professora de Língua Portuguesa, Shantynett Souza Ferrei-
ra Magalhães Alves da escola estadual Betânia Tolentino Silveira, 
em Espinosa e os estudantes do 1º e 2º ano do ensino médio 
com o documentário ‘Não desiste deles não, viu!’ conquistaram 
o prêmio na 7ª edição da Olimpíada de Língua Portuguesa. 

Professora do NM conquista 
prêmio na Olimpíada de 
Língua Portuguesa 

REGiONAL 9

Moc registra queda de 4% no preço do 
litro da gasolina em postos da cidade

O preço da gasolina caiu R$ 0,22 no preço do li-
tro em alguns postos da cidade, em queda que foi 
provocada pela iniciativa dos próprios postos de 
combustíveis, que estão ofertando o desconto diante 
da queda da quantidade de consumidores. Atualmen-
te, o preço do combustível na cidade varia entre R$ 
6,677 e R$ 6,799.

ECONOMiA 7

DIVULGAÇÃO
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É inegável que a partir da Lei nº 
13.467, de 2017, as relações coletivas 
de trabalho deveriam passar por grande 
transformação. Os sindicatos perderam 
o vínculo jurídico que os fazia represen-
tante formal das chamadas categorias 
profissionais, ou seja, a contribuição 
sindical, recebida por meio de conces-
são de código sindical do Ministério do 
Trabalho, que habilitava a entidade a 
cobrar as contribuições sindicais. Com 
a adoção do critério facultativo da con-
tribuição, a formação de sindicatos ten-
deria a se tornar mais livre inclusive em 
relação ao modelo de organização por 
categoria profissional ou não.

Antes mesmo da reforma trabalhista 
de 2017, a Constituição da República 
aboliu qualquer dependência de autori-
zação do Estado para o reconhecimen-
to de sindicato (artigo 8º, I). Significa 
dizer que a vetusta Comissão de Enqua-
dramento Sindical, juntamente com o 
quadro de atividades e profissões a que 
se refere o artigo 570, da CLT, foi enter-
rada pelo constituinte e que as regras 
que anteriormente à promulgação que 
dispunham sobre condições de forma-

ção de sindicatos: territorialidade, espe-
cificidade e outras foram literalmente 
revogadas. Desse modo, já desde 1988 
deveria ser respeitada a autonomia e 
liberdade sindical dos interessados na 
formação de sindicatos.

Porém, o exercício da liberdade sin-
dical encontrou disputas de represen-
tatividade, em especial confronto dos 
novos sindicatos com aqueles antigos, 
preexistentes à Constituição Federal de 
1988. O Judiciário Trabalhista, chamado 
para julgar tais litígios, de modo usual, 
apreciava a questão sob o prisma for-
mal, para dizer qual sindicato teria a re-
presentação da categoria, em geral uti-
lizando-se de critérios inaplicáveis após 
outubro de 1988. Ignorava, por assim 
dizer, o Judiciário temas básicos como 
a representatividade e legitimidade da 
entidade criada pelos interessados.

Mais recentemente, o Tribunal Su-
perior do Trabalho, pela sua 2ª Turma 
(TST-RR-1257-64.2012.5.10.0801), em 
voto da lavra da ministra Maria Helena 
Mallmann, decidiu para reconhecer a 
representação do sindicato autor, Sin-
dicato Nacional das Cooperativas de 

Serviços Médicos (Sincoomed), como 
representante das cooperativas de ser-
viços médicos do estado do Tocantins, 
em detrimento do Sindicato e Organi-
zação das Cooperativas no Estado do 
Tocantins.

O fundamento utilizado no acórdão 
baseia-se no artigo 570 da CLT, que traz 
referência expressa ao modelo da cate-
goria profissional específica de acordo 
com o quadro de atividades e profissões 
a que se refere o artigo 577, segundo 
proposta da Comissão de Enquadra-
mento Sindical.

Constata-se que não se ateve o jul-
gado à formação orgânica da união dos 
interessados e, juridicamente, não há 
óbice ao reconhecimento de entidades 
sindicais que atuem com legitimidade 
efetiva, condição esta superior e essen-
cial na identificação da solidariedade da 
união dos interessados. Uma entidade 
com base territorial nacional não pode-
ria se impor contra os interesses locais, 
ainda que agrupe outros ramos de ativi-
dades interessados.

Muito se discute quanto aos crité-
rios de formação de novo modelo de 

organização sindical, sendo certo que 
a união de interessados pela chamada 
categoria já parece ser ultrapassada e, 
do ponto de vista da organização de tra-
balhadores, há inegável convergência 
de interesses comuns, independente-
mente do setor em que exerçam a ativi-
dade. A mesma afirmação de interesses 
comuns não se poderia dizer quando 
se trata de empresas cuja finalidade 
econômica de concorrência desarticula 
a união e pode remeter as negociações 
coletivas mais ao âmbito interno das 
empresas. Nesse sentido, a fixação de 
normas por meio de convenção coleti-
va de trabalho não parece adequada a 
atender a problemas locais.

O que efetivamente importa é a 
legitimidade do agrupamento e a con-
sistência de representatividade dos inte-
ressados em detrimento do seu aspecto 
formal. Essa discussão não pode passar 
pelo crivo do Judiciário Trabalhista por-
que, como Estado, estaria impedido de 
interferir na formação de sindicatos ou 
do reconhecimento de sua legitimida-
de, ainda, julgando o exercício do direi-
to à liberdade sindical.

Aprovado para novo ministro do Supremo Tribunal Federal (STF), 
o “terrivelmente evangélico” André Mendonça (foto) participou de um 
mega culto na igreja do pastor evangélico Silas Malafaia, no Rio de Janei-
ro. Ovacionado, o ministro assim se dirigiu aos fiéis: “Eu vim na igreja 
certa: Assembleia de Deus Vitória em Cristo, no culto da vitória, após uma 
grande vitória que Deus nos preparou”.

A posse de André Mendonça na quinta-feira, será com uma cerimônia 
de apenas 15 minutos, com participação de 50 convidados – 30 do STF 
e 20 do novo ministro. Os convidados de Mendonça serão basicamente 
integrantes de sua família e lideranças evangélicas.

NOSSO VOCABULáRIO POLíTICO

Nosso vocabulário político tem origem nos gregos – democracia, tira-
nia, polícia, a própria política –, e nosso vocabulário cívico nos romanos 
– civilidade, cidadão, civilização. Roma se apresentava como exemplo de 
uma política conduzida por homens com funções que definiam o exer-
cício do poder, que se repartia entre dois conceitos: potentia, significan-
do poder físico, e potestas, direito legal, poder inerente ao cargo. A tais 
modalidades de poder se colocava outro conceito dos romanos para a 
política – auctoritas –, a união da política com a religião. Qualquer seme-
lhança com os dias atuais não é mera coincidência. É, apenas, o sinal dos 
tempos, em que tudo muda para ficar tudo igual ao que era antes. Só que, 
em sentido inverso. Como diria o Pelé: “compreendem”? 

DECISãO POLêMICA DE LUIS BARROSO

Causou polêmica e irritou o governo a decisão do ministro do Supre-
mo Tribunal Federal, Luís Roberto Barroso, de determinar ao governo de 
Jair Bolsonaro a exigência da apresentação do comprovante de vacinação 
a todos os viajantes que desembarcarem no país. A decisão abre ressalva 
quem tenha restrições médicas ao imunizante e quem venha de países 
sem disponibilidade de vacinas. Nesses casos, o ministro afirmou que os 
viajantes devem passar por uma quarentena. Para especialistas, ao impor 
o passaporte da vacina, Barroso está garantindo os direitos fundamentais 
do povo brasileiro.

ANASTáSIA NO TCU?

Na próxima terça-feira, o Senado, em voto secreto, apontará aquele 
que será escolhido como ministro do Tribunal de Contas da União. Es-
tão disputando os senadores Antonio Augusto Anastasia, – muita gente 
aposta que será o vencedor já que é muito respeitado pelo seu trabalho e 
o TCU ganharia muito com sua presença -, Katia Abreu (que foi ministra 
da Agricultura de Dilma Rousseff ) e Fernando Bezerra (líder do governo 
no Senado).

MINAS GERAIS TERá MAIS DOIS RAMAIS FERROVIáRIOS

Empresas buscam investidores para a implantação e exploração de 
dois ramais ferroviários que passam por Minas Gerais. A Petrocity e a Ma-
cro Desenvolvimento ficarão responsáveis pela implantação e exploração 
dos dois ramais, mas precisam de recursos para a execução dos projetos 
autorizados pelo Ministério de Infraestrutura, dentro do Programa Na-
cional Pro Trilhos. Um deles é a Estrada de Ferro Juscelino Kubitschek 
(EF-030), que ligará Barra de São Francisco (ES) a Brasília, passando por 
34 cidades mineiras. A ferrovia, que terá 1.108 km de extensão, visa trans-
portar produtos do Centro-Oeste do país ao porto-seco de Barra de São 
Francisco. As principais cargas serão rochas ornamentais, cargas conteine-
rizadas, madeira, grãos, algodão, toretes de eucalipto, produtos siderúrgi-
cos, minério de ferro e sal-gema.

TEBET ACREDITA EM SUCESSO NO MDB NA CORRIDA PRESIDEN-
CIAL

A senadora Simone Tebet acredita que tem condições de frear as can-
didaturas do presidente Jair Bolsonaro e do ex-presidente Lula. Para ela, 
“estamos diante de dois populistas, o do passado e do presente. Quem 
é que vai ser o candidato popular que vai tocar o coração das pessoas? 
Quem é que as pessoas vão olhar e dizer: esse é o candidato da esperança 
que me representa? Não sei. Então, todos têm que colocar o bloco na rua, 
e aí precisamos ter o exercício da paciência, um exercício difícil. Vamos ter 
que saber o momento certo. Acho que alguns companheiros naturalmen-
te vão cedendo no meio do caminho. Eu posso ser a primeira ou a última, 
não sei, mas todos têm que falar que são candidatos. Eu vou percorrer o 
Brasil como candidata à Presidência e acho que os outros têm que fazer. E 
lá na frente nós vamos sentar e conversar”.

Juiz defere tutela de urgência e afasta 
teto para parcelamento simplificado 
de débitos fiscais federais

Amar é uma Oração

CAiO CESAR BRAGA RUOTOLO
AdVOGAdO TRiBUTARiSTA EM SÃO PAULO E PóS-GRAdUAdO EM 

diREiTO EMPRESARiAL E EM diREiTO CONSTiTUCiONAL
 

EdUARdO SiLVEiRA
AdVOGAdO TRiBUTARiSTA NA áREA dO CONTENCiOSO TRiBUTáRiO, dE 

FAMiLy OFFiCE E GESTÃO PATRiMONiAL EM SÃO PAULO. MASTER OF LAwS 
LLM EM diREiTO TRiBUTáRiO PELO iNSPER

JOSÉ dE PAiVA NETTO
JORNALiSTA, RAdiALiSTA E ESCRiTOR

A Prece não é o refúgio dos covar-
des nem dos ociosos. Ela nos eleva, o 
trabalho nos realiza. O Papa reza, o Da-
lai-Lama medita, Chico Xavier (1910-
2002) orava, os rabinos entoam suas 
súplicas, os evangélicos cantam seus 
louvores a Deus, os islâmicos recitam o 
Corão Sagrado... O que é a Prece senão 
o Amor que se dispõe para grandes 
feitos? Um irmão ateu, quando medita 
e pratica um ato que beneficia a cole-
tividade, está orando. Em meu livro 
Crônicas e Entrevistas (2000), escrevi 
que orar e meditar se assemelham. 

Rezar não é uma ação simplesmente 
figurativa. É o mais forte instrumental 
que a essência humana, o Capital Divi-
no, possui. O monge alemão Tomás de 
Kempis (aprox. 1380-1471) grafou, em 
Imitação de Cristo: “Sublime é a arte 
de conversar com Deus”.

Para evitar o vômito das nações
Nestes tempos de mundialização, 

em que muitas fronteiras caem prefe-
rentemente sobre as cabeças das popu-
lações mais pobres, o povo procura um 
rumo seguro para a existência, regida 

por forças discrepantes. Nem sempre 
é o melhor de todos o destino que 
lhe oferecem. E a História se repete 
no somatório de enganos que podem 
desembocar num movimento incon-
trolável de massas. As nações também 
vomitam.

Buscam, então, alento para suas 
dores na violência ou no Invisível. No 
entanto, como diversos se acostuma-
ram a uma visão restritiva do Poder 
Espiritual, muita vez erguem sua prece 
a um deus antropomórfico, que não 
lhes responde, pois nem existe. E aí se 

frustram.
Creio que até Karl Marx (1818-

1883) proferiria a oração, como po-
derosa ferramenta psíquica para o 
fortalecimento da mente e fator de 
estabilidade ante os dramas pessoais 
e familiares, que todos enfrentamos. 
Apesar da convicção de alguns, o cria-
dor do marxismo também era ser hu-
mano, a seu modo preocupado com 
os problemas sociais. Certamente, o 
polêmico autor de O Capital meditava 
acerca de seus ideais. Sabendo ou não, 
de certa forma orava.

No cenário econômico atual, 
prejudicado pela pandemia do co-
ronavírus, muitas empresas tiveram 
um severo impacto no seu fluxo de 
caixa, o que afetou consequente-
mente a capacidade destas empre-
sas de recolherem os seus tributos 
e ensejou uma grande procura por 
formas alternativas para garantir a 
regularidade fiscal, tal qual a inclu-
são dos débitos fiscais em parcela-
mentos.

Na seara federal, o parcelamen-
to simplificado está previsto na 
Lei nº 10.522/02 e foi regulamen-
tado pela Instrução Normativa nº 
1.891/19. Neste ponto, esclareça-se 
que a Secretaria da Receita Federal 
do Brasil criou um limite de valor 

(R$ 5 milhões) para os débitos fis-
cais passíveis de inclusão no parce-
lamento simplificado, conforme art. 
16 da referida IN.

Em recente decisão proferida 
pela Justiça Federal do Distrito 
Federal, o escritório Silveira Ad-
vogados obteve tutela de urgência 
em prol de um contribuinte para 
afastar a limitação de R$ 5 milhões 
para a inclusão de débitos fiscais 
na modalidade de parcelamento 
simplificado, sob o argumento de 
que o ato normativo não poderia 
criar uma restrição, já que o limite 
estabelecido não é previsto na Lei 
10.522/2002.

O tema está em discussão no 
Repetitivo 997 da Lista do Superior 

Tribunal de Justiça, cuja controvér-
sia diz respeito à “legalidade do es-
tabelecimento, por atos infralegais, 
de limite máximo para a concessão 
do parcelamento simplificado, insti-
tuído pela Lei 10.522/2002”(ProAfR 
no REsp 1679536/RN, Rel. Ministro 
HERMAN BENJAMIN, PRIMEIRA SE-
ÇãO, julgado em 02/10/2018, REPD-
Je 22/10/2018, DJe 16/10/2018).

De toda forma, destaca-se que 
o importante da decisão proferida 
pela Justiça Federal do Distrito Fe-
deral foi que o juiz entendeu que, 
apesar da Primeira Seção do STJ de-
terminar a suspensão da tramitação 
dos processos que versem sobre o 
tema em todo o território nacional, 
isso não impede a análise do pe-

dido de tutela de urgência, desde 
que presentes simultaneamente os 
três requisitos: (i) a probabilidade 
do direito alegado; (ii) o perigo de 
dano ou risco ao resultado útil do 
processo; e (iii) a ausência de pe-
rigo de irreversibilidade dos efeitos 
da decisão.

Nesse sentido, empresas que 
estão em situação similar não preci-
sam aguardar a decisão do repetiti-
vo no STJ para garantir o seu direi-
to, de modo que podem questionar 
judicialmente a ilegal limitação pre-
vista no art. 16 da IN nº 1.891/19, 
possibilitando, com isso, a inclusão 
dos débitos em parcelamento sim-
plificado, ainda que o montante to-
tal parcelado exceda R$ 5 milhões.

2 OpiniãO

As criações intelectuais publicadas neste jornal não podem ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados  
ou qualquer outro processo, sem autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos assinados não 
refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 

Rua Juventino Gomes, n° 223 - Bairro Cidade Nova - CEP: 39400-483 - Montes Claros/MG

(38) 3229-4600 | 9 9847-2759 
DIRETOR

Rafael Lopes Pereira

DIRETORA EXECUTIVA DE JORNALISMO
Ana Paula Rodrigues Pereira Faustino 

EDITORA
Ana Paula Rodrigues Pereira Faustino 

COLABORADOR
Valdemar Soares

www.gazetanm.com.br

Atendimento às agências 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br

Redação
edicaognm@gmail.com

Instagram 
@gazetanortemineira

Sobre a legitimidade orgânica 
de sindicatos

Tutoria online continuará permitindo maior 
desenvolvimento dos estudantes brasileiros em 
2022

PAULO SERGiO JOÃO
AdVOGAdO E PROFESSOR dE diREiTO dO TRABALhO dA PUC-SP

RAPhAEL COELhO
CEO E FUNdAdOR dA TUTORMUNdi

André MendonçA 
terrivelMente 

evAngélico toMA posse 
quintA feirA
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Nos últimos anos, diversas foram 
as mudanças que aconteceram na sala 
de aula e no perfil do estudante. Há 
20 anos, por exemplo, pouco se falava 
em tecnologia no ambiente escolar e 
era quase impossível imaginar que as 
gerações futuras seriam tão dominantes 
e dependentes dela [tecnologia], tam-
pouco pensamos que um dia as aulas, 
na educação básica, aconteceriam atra-
vés de uma tela de computador. Esse 
cenário, impulsionado pela pandemia, 
fomentou mudanças importantes na 
educação e contribuiu para o cresci-
mento e consolidação de ferramentas 
funcionais, que servem de apoio tanto 
para alunos quanto para professores. 
Uma dessas ferramentas e que será ten-
dência em 2022 e nos próximos anos é a 
tutoria online e em tempo real.

Ainda pouco difundida no Brasil, a 
tutoria online vem contribuindo para a 
digitalização da sala de aula e constru-
ção de um ensino mais personalizado, 

que atenda às dificuldades específicas 
de cada aluno. É importante frisar que 
tecnologia para educação ainda é um 
assunto novo e o Brasil é carente por 
soluções que atuam no desenvolvimen-
to e aprendizagem dos estudantes. Esse 
cenário chama a atenção dos empreen-
dedores mais ávidos por inovação e o 
país é o ambiente mais oportuno para 
desenvolver um mundo de oportuni-
dades com potencial de crescimento 
acelerado. 

Se ao redor do mundo é utilizada 
com frequência e ganhou amplo mer-
cado, por aqui - pelo menos nos últi-
mos dois anos - a tutoria trouxe maior 
aptidão nas escolas e caiu no gosto dos 
discentes. 

Ao oferecer maior desenvolvimen-
to educacional do estudante, a tutoria 
permite uma construção de um conhe-
cimento sólido e com menor número 
de lacunas possível, permitindo que 
eles resolvam problemas complexos 

com maior assertividade e eficiência. 
Outro ponto interessante é que a tu-
toria os instiga a tirarem suas dúvidas. 
Com isso, é possível nivelar a evolução 
escolar de cada um e minimizar a defa-
sagem de aprendizagem entre os alu-
nos ao final do ciclo escolar.

Apesar dos avanços trazidos pela 
tutoria, é importante ressaltar que 
nada substituirá o processo de en-
sino-aprendizado tradicional, mas o 
auxílio de um tutor para tirar dúvidas 
tem como premissa apoiar o desen-
volvimento dos estudantes fora da 
sala de aula. Dessa forma, gestores e 
líderes educacionais conseguem criar 
sistemas de aprendizagem exclusivos 
e, ao mesmo tempo, oferecer uma 
educação personalizada, que respeita 
o tempo de aprendizagem e entendi-
mento de cada um. Mais do que isso: 
a ferramenta ajuda o aluno a se adap-
tar mais rápido ao ambiente escolar e 
fazer com que suas dificuldades sejam 

substituídas por uma atenção maior às 
suas preferências.

Embora ainda haja um grande ca-
minho a percorrer, como investimen-
tos em estrutura tecnológica para a 
rede pública de ensino, a educação 
brasileira pouco a pouco está cami-
nhando rumo à evolução de todo o 
setor. Em um curto espaço de tempo, 
algumas novidades tecnológicas serão 
lançadas com intuito de melhorar ain-
da mais a experiência de professores e 
alunos na sala de aula.

Por fim, nos próximos anos a tec-
nologia em sala de aula será cada vez 
mais presente e, por ora, a tutoria on-
line está cumprindo seu papel e con-
tribuindo para o processo de transfor-
mação digital. Sem sombra de dúvidas, 
a tutoria online terá papel importante 
para ajudar no desenvolvimento dos 
estudantes e continuará trazendo be-
nefícios significativos para todo o sis-
tema educacional brasileiro.
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Indústria de alimento pode ter benefício 
fiscal se reduzir sal e açúcar dos produtos, 
afirma vereador

Petrobras não repassa redução de 20% do 
petróleo aos preços

Deputados aprovam pena maior 
para maus-tratos a crianças, idosos 
e pessoas com deficiência

Kassab prevê PSD elegendo 55 deputados federais 
em 2022

Povo continua como massa 
de manobra

Eu me lembro quando era 
criança e que se ouvia muito dizer 
que os russos dominaram com 
uma propaganda falsa e menti-
ras contras os valores morais em 
nome de uma possível revolução... 
Que aconteceu e o povo lamenta 
até hoje a escravidão... O poder 
russo usou a mídia de massa e os 
valores como casamento.. Educa-
ção de filhos foi sendo atacado e 
se dizendo que precisava evoluir 
e hoje esse papel está a cargo da 
TV Pm Plim que vem detonando 
os valores morais e com a cena 
de beijo entre dois homens ainda 
tentou dizer que estava quebran-
do tabus.. Mentira... Quem sabe 
agora o próximo passo colocar um 
personagem usando droga e blas-
femando né?

O Sapinho é mesmo pastel e 
nunca chegará a coxinha

Pois então minha gente mais 
que biita... Quando você vai a um 
porto os estivadores tem uma lin-
guagem própria de palavrões e é 
normal... Os técnicos do esporte 
bretão também... Os flanelinhas 
falam palavrões... Mas se espera de 
nossas autoridades que eles usem 
uma linguagem sadia e não chula 
como o Sapinho Embusteiro Man-
guaceiro Barbudo e sua turma que 
usam linguagem de moleque... 
Sem a mínima classe e isso mostra 
que se eles estivessem estudado 
ou berço seria diferente... Ah eu já 
disse que o Sapinho nasceu pastel 
e jamais chegará a coxinha, pois 
coxinha para ele é gente que estu-
dou e tem classe e merrequinha e 
isso sua turma não tem...

Tijolo para combater 
dengue

Espia só como ás vezes eu so-
fro por ter como amigo o Coto-
quinho... Ele entende tudo ao pé 
da letra... Vou te explicar... É que 
o pessoal estudioso da UFMG in-
ventou um tijolo que combate 
a dengue... Aí o que fez Cotoco? 
Aderiu á idéia... Só que ao chegar 
a nossa house ele estava exausto 
no quintal e machucado é ao ser 
perguntado a razão de tal cansaço 
ele sapecou que tinha atirado cen-
tenas de tijolos nos mosquitinhos 
da dengue e não tinha acertado 
nenhum... E por isso não acredita-
va no pessoal que dizia que tijolo 
combate o mosquito da dengue... 
Ele não entendeu nadica de nada.. 
Os tijolos em questão vêm com 
um produto químico inofensivo a 
gente.. Só.

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Chegou o momento que mais 
esperava todos vocês... Afinal de 
contas... Vamos ter o nosso tex-
tinho ou historinha cretininha 
joiadinha que foi feito sob medida 
para ti... Afinal de contas preci-
samos todos os dias oxigenar o 
nosso glorioso coquinho com uma 
boa dose de bom humor...que é 
tão bom quanto beijar a filha do 
patrão escondido e sem esquecer 
que é altamente recomendável 
para todas as pessoas que tem o 
nominho no Serasa...é ler cá rir e 
esquecer..-Um cachorrinho entra 
num cinema levando sua marmiti-
nha de comida...Como é o nome 
do filme que ele foi assistir? Sim-
ples bobinho... O cão-peão... Um 
dia um hominho desavisado pas-
sa debaixo de uma escada e uma 
menininha gatíssima de 155 quilos 
e trezentos gramas caiu em cima 
dele... Despencando do vigésimo 
quinto andar... Como é o nome do 
filme? A acusada fatal.. Há. Há.

Castrar dependente químico 
resolve crime de estrupo?

Eita que parece que o pessoal 

do chamado primeiro mundo está 
mesmo radicalizando... Espia só... 
Agora o pessoal da boa terrinha da 
Rainha a Inglaterra está pagando 513 
merrequinha para quem aceitar fazer 
vasectomia... Mas tem um porém... 
Tem que ser dependente químico... 
Pois as autoridades estão hiper... 
Mega... Ultra preocupadas com os 
futuros bebês que vão nascer filhos 
dos meninos e meninas drogados... 
Agora é uma castração cientifica e 
numa boa... Castração mesmo tem 
que fazer contra quem é pedófilo... 
Que abusa de criancinha... Esse sim 
tinha que capar mesmo... Cortar o 
pingolin... Para não fazer mal para 
nenhuma criança... Eca.

Mais uma vez o povo pergun-
ta... Cadê o Mijatório nos bancos?

Eita que esse menino ex-edil Val-
cir da Ademoc é por demais sabido... 
Espia só... Ele ouviu a voz rouca das 
ruas... Ou melhor dos que vão aos 
bancos... É que todo mundo que fre-
quenta bancos já passou perrengue 
de querer dar aquela mijada e não ter 
como... E sede então... Agente fica de-
sesperado para tomar um golinho de 
água e não encontra... E aí a coisa fica 
mais feia do que mãe de sarampo... 
Mas agora essa situação vai mudar de 
uma vez por todas... Os bancos agora 
serão obrigados por lei a colocar um 
bebedouro com água geladinha para 
os clientes e também fazer um mijató-
rio... Isso é mais do que justo... Afinal 
de contas quem mais ganha no Brasil? 
Bancos e banqueiros né?

Tu sabes o que é classe 
inexistente?

Pois eu sempre te digo... Que al-
guns nobres edis... Sempre inovam 
para o deleite do meu amiguinho 
Cotoquinho... E agora quem resolveu 
inovar o seu discurso... Foi o idoso 
e sex simbol da câmara municipal 
Raimundo do INSS... O homem das 
pernas mais cabeludas de todo esse 
mundão sem porteira de meu Deus... 
Ele se empolgou e disse que existem 
classes a b c d e ... E até inexistente... 
Ué como que é isso? Cotoquinho tadi-
nho está lá no banheiro se contorcen-
do para entender essa classe... Que 
tipo de gente habita nela? Alguém 
por favor pode me dizer a resposta? 
É... Parece que não saberei... Mas o 
Raimundo é um edil dos mais joiados 
e competentes... Ele sabe tudo... Eita

Ué... Agora a maldita esquerda 
quer desarmar a polícia?

Espia só, seu menino... Os meni-
nos de verde oliva tem que tomar de 
volta as rédeas de nossa gloriosa terri-
nha do Bananal senão aqui vai voltar 
a viver a terra que foi no tempo de 
Portugal quando exilou os bandidos 
e por cá virou uma bagunça e um pre-
sídio a céu aberto... O Psol e alguns 
partidos nanicos e liderados pela 
Nação PTlândia estão se preparando 
para desarmar a polícia e que eles não 
podem mais enfrentar os bandidos e 
baderneiros em manifestações... O 
que eles querem é destruir o que está 
sobrando... Se o povo não deixar de 
ser omisso e banir esses partidos e os 
políticos que são cúmplices dos ban-
didos... Isso aqui virará inferno a céu 
aberto... Paradoxo?

Montei no Porco

Pois é, minha gente biita... Eu es-
tou montando no porco... Picando a 
mula... Deitando o cabelo e caindo 
no capinado... E tchau mesmo... E, 
por favor, não vá aprontar nadica de 
nada... E amanhã estarei de volta, se 
Deus quiser... E, por favor, lembrem-
se: “Aquele que amaldiçoa o seu pai e 
não bendize a sua mãe, terá olhos co-
midos por corvos”... Bíblia Sagrada... 
Para pensar mesmo.

Fuso do dia – Os bandidos que 
agem a luz do dia e que merecem ser 
apanhados e tomar uma taca bem 
dada e que venham os famigerados 
Direitos Humanos que só serve para 
ajudar bandidos e não o cidadão de 
bem... Xô, coisa ruim... Fora!

Xonado do dia – O nosso compe-
tente líder, Paulo Jacinto, que conduz 
com maestria a nossa equipe. Compe-
tência tem de sobra! Sucesso, nobre 
guerreiro... Fui!

Última

Apesar da pretensão inicial de 
disputar vaga no Senado, o ex-mi-
nistro Gilberto Kassab, presidente 
nacional do PSD, não será candida-
to à coisa alguma, mas já se pode 
prever que já é dele o protagonis-
mo nas eleições de 2022. Articula-

dor político hábil fez apostas pro-
missoras que o tornam confiante 
em que o PSD elegerá bancada 
numerosa no Congresso, com 55 
deputados federais e uma dezena 
de senadores.

Disputas por governos estadu-

ais, as principais apostas de Kassab 
são Geraldo Alckmin, em São Pau-
lo, e Alexandre Kalil, em Minas. Foi 
obra do ex-ministro e ex-prefeito de 
São Paulo a invenção da candidatu-
ra presidencial de Rodrigo Pacheco, 
presidente do Senado. Pacheco já 

não pensa em outra coisa, apesar de 
0% nas pesquisas, mas Kassab avisa: 
ele não é candidato a vice de nin-
guém. Em geral comedido, Kassab 
mostra a faca nos dentes quando se 
refere ao “negacionista” Bolsonaro 
e ao “exibicionista” João Doria.

O presidente Jair Bolsonaro está 
entre os brasileiros que acreditaram 
na conversa fiada da Petrobras, que 
preços altos dos combustíveis se de-
vem aos aumentos da “cotação inter-
nacional do petróleo”.

A cotação está em queda há duas 

semanas, despencando de US$84 
para US$69 o barril, redução de até 
20%, mas a Petrobras se finge de mor-
ta, mostrando que era mesmo falso o 
vínculo à “cotação internacional”.

De outro lado, se o petróleo vol-
tar a subir de US$69 para US$74, por 

exemplo, a Petrobras não hesitará 
em aumentar seus preços de novo. 
Com a arrogância habitual, a Petro-
bras divulgou nota desmentindo o 
presidente, para afirmar, em resumo, 
que não cogita reduzir preços. A tur-
ma que desmentiu o presidente é a 

que ameaçou “pensar com carinho” 
em mais aumentos, em setembro, e 
24h depois tascou 7,2%. A estatal se 
comporta como se fosse privatizada, 
afrontando inclusive o chefe de Esta-
do que representa o acionista majori-
tário, que é o povo.

A Câmara dos Deputados apro-
vou o Projeto de Lei 4626/20, do 
deputado Hélio Lopes (PSL-RJ) e 
outros, que aumenta as penas para 
abandono de incapaz e maus-tra-
tos de crianças, idosos e pessoas 
com deficiência. A proposta foi 
aprovada na forma do substitutivo 
do relator, deputado Dr. Frederico 
(Patriota-MG). A matéria segue para 
o Senado. “O Plenário faz uma cor-
reção justa, social e legal”, exaltou 
o presidente da Câmara, Arthur Lira 
(PP-AL).

As regras têm como objetivo 
aumentar a proteção a crianças, 
idosos e pessoas com deficiência. A 
pena de abandono de incapaz, atu-
almente de seis meses a três anos 
de detenção, passa a ser de dois a 
cinco anos de reclusão. Se do aban-
dono resulta lesão corporal de na-
tureza grave serão três a sete anos 
de reclusão - hoje são um a cinco 
anos. Se houver morte, reclusão de 
oito a 14 anos - atualmente são qua-
tro a 12 anos.

Também foram agravadas as pe-
nas por expor a vida ou saúde de 
pessoa sob sua autoridade, guarda 
ou vigilância, para fim de educação, 
ensino, tratamento ou custódia. 
A pena passa a ser de reclusão de 
dois a cinco anos. No caso de lesão 

corporal de natureza grave, reclu-
são de três a sete anos. Se resultar a 
morte, oito a 14 anos.

As mesmas penas ainda serão 
aplicadas no crime de expor a peri-
go a integridade e a saúde, física ou 

psíquica, do idoso, submetendo-o 
a condições desumanas ou degra-
dantes ou privando-o de alimentos 
e cuidados indispensáveis, ou su-
jeitando-o a trabalho excessivo ou 
inadequado.

O deputado Hélio Lopes afir-
mou que o Legislativo dá uma res-
posta à sociedade para acabar com 
a impunidade. “A quem se sentir 
inimputável, esta lei vai alcançar 
vocês”, disse.

ASCOM/ CÂMARA 

O vereador Valdecy Contador 
disse que existe uma forte pres-
são popular e da classe médica 
para que a população consuma 
menos açúcar e sal que comprova-
damente é altamente nocivo para 
a saúde. O parlamentar lembrou 
que existe uma forte preocupação 
dos governos em estimular as in-
dústrias a produzir alimentos com 
menos sal e açúcar; e para isso foi 
aprovado na Câmara o Projeto de 
Lei 7730/14, que concede incenti-
vo fiscal à indústria alimentícia de 
produtos com alto teor de açúcar, 
sódio ou gordura trans e saturada 
que obedecer aos limites máxi-
mos e mínimos dessas substâncias 
definidos pelo Executivo.

Segundo o vereador, as indús-
trias que diminuírem a incidên-
cia dessas substâncias em seus 
produtos terão compensação 
tributária gradativa. Com a com-
pensação, os tributos devidos 
pela empresa serão compensados 
por créditos em recursos gerados 
pela economia energética. “Para 
reduzir a carga de doenças dos 
diversos tipos que têm aumenta-
do no nosso país, esse projeto de 
lei empreende uma iniciativa de 
compensação tributária”, disse o 
parlamentar ainda que, pela pro-
posta, o Executivo poderá ampliar 
o rol de substâncias que possam 
causar mal à saúde.

O vereador lembrou que subs-
tâncias como açúcar, gordura 
saturada, gordura trans e sódio, 
quando consumidas em medi-
da superior à recomendada, são 
verdadeiros “vilões da saúde”. 
Ele citou o exemplo do excesso 
de sódio, principal componente 
do sal de cozinha, associado ao 

desenvolvimento da hipertensão 
arterial e de doenças cardiovas-
culares. 

A recomendação de consumo 
máximo diário de sal pela Orga-
nização Mundial de Saúde (OMS) 
é de menos de cinco gramas por 
pessoa. Ao finalizar disse que o 
Instituto Brasileiro de Geografia 

e Estatística revela, no entanto, 
que o consumo do brasileiro está 
em 12 gramas diários. “Se o con-
sumo de sódio for reduzido para 
a recomendação diária da OMS, 
os óbitos por acidentes vascula-
res cerebrais podem diminuir em 
15%, e as mortes por infarto em 
10%”, afirmou.

DIVULGAÇÃO
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Marcelo Freitas defende auxílio financeiro 
a vítimas de violência doméstica, física, 
sexual ou psicológica

Vereadores analisam hoje projeto que 
oferece lotação grátis para desempregados

Assembleia de Minas instala Procuradoria 
da Mulher

Sem acordo sobre vetos, deputados adiam votação 
de crédito do auxílio gás para sexta-feira

A Comissão de Constituição e 
Justiça e de Cidadania (CCJ) da Câ-
mara dos Deputados aprovou na 
última semana a proposta que inclui 
situações de violência doméstica, fí-
sica, sexual ou psicológica, além de 
ameaça à vida, entre os critérios para 
recebimento do benefício eventual 
previsto na Lei Orgânica da Assis-
tência Social (Lei 8.742/93). O texto 
altera, na lei, a definição de ‘vulnera-
bilidade temporária’.

Defensor da proposta, o deputa-
do federal Delegado Marcelo Freitas 
(PSL/MG) explica que o benefício 
provisório poderá ser concedido em 
caso de vulnerabilidade temporária. 

“Os benefícios eventuais são au-
xílios financeiros suplementares e 
provisórios ofertados a cidadãos e 

famílias em virtude de nascimento, 
morte, situações de vulnerabilidade 
temporária e de calamidade pública. 
O auxílio é concedido a pedido da 
pessoa em situação de risco ou pela 
identificação dessas situações no 
atendimento a usuários dos serviços 
de assistência social”, informa Mar-
celo Freitas.

O novo texto assegura prioridade 
no recebimento desses benefícios 
a mulheres que estiverem vivendo 
fora de seus lares em razão de ame-
aças de maridos e companheiros.

“Sabemos que a ruptura dos 
vínculos familiares, a presença da 
violência física, sexual ou psicoló-
gica ou situações de ameaça à vida 
podem lançar cidadãos e cidadãs à 
condição de vulnerabilidade tem-

porária, justificando a necessária 
intervenção do poder público”, 
afirma Freitas.

O texto aprovado é o substi-
tutivo adotado pela Comissão de 
Seguridade Social e Família para o 
Projeto de Lei 3256/12, do Sena-
do.  “A aprovação da proposta foi 
recomendada pela subcomissão da 
CCJ que estudou, entre outubro 
e novembro deste ano, possíveis 
contribuições legislativas à área dos 
direitos e da proteção das crianças 
e dos adolescentes. O projeto se-
guirá para a sanção presidencial, a 
menos que haja recurso para que 
seja, antes, analisado pelo Plenário 
da Câmara dos Deputados”, conclui 
Marcelo Freitas. (GISSELE NIZA – 
Colaboradora)

GIRLENO ALENCAR

Os vereadores de Montes Cla-
ros analisam hoje, na sua reunião 
ordinária, o projeto de lei que ins-
titui o Programa Emergencial de 
Transporte Social Moc em busca 
de emprego, que visa possibilitar o 
incremento de importante progra-
ma, viabilizando que pessoas em 
vulnerabilidade social possam ter 
acesso, em momento de tão grave 
crise econômica, a plena busca do 
emprego.  Ele explica que o refe-
rido programa terá ainda impacto 
direto no custeio de verbas traba-
lhistas dos empregados e colabo-
radores que prestam seus serviços 
no transporte coletivo de Montes 
Claros. O projeto garante aos ci-
dadãos desempregados o acesso 
aos serviços de transporte público 
rodoviário urbano intramunicipal, 
para viabilizar o deslocamento em 
busca de emprego.

O Programa Emergencial con-

siste na aquisição, pelo Município 
de Montes Claros, de créditos de 
passagem perante a Concessioná-
ria, responsável pela prestação do 
serviço de transporte público co-
letivo, no importe de R$ 1 milhão, 
para distribuição aos beneficiários 
do Programa. Cada crédito de pas-
sagem corresponde a uma tarifa 
vigente no sistema de transporte 
público coletivo por ônibus nesta 
municipalidade. O Município de 
Montes Claros destinará os créditos 
de viagem do Programa à popula-
ção montes-clarense desempregada 
e em vulnerabilidade social, prefe-
rencialmente aos beneficiários de 
programas sociais públicos, a fim 
de que seja possibilitado a utiliza-
ção do sistema de transporte coleti-
vo local e deslocamento para busca 
de novo emprego. Os créditos de 
passagem serão distribuídos aos be-
neficiários, por ordem expressa da 
Secretaria Municipal de Desenvol-
vimento Social, sem nenhum custo 

adicional.
A regulamentação complemen-

tar do referido programa, respei-
tando o princípio da impessoali-
dade, será realizada pelo Poder 
Executivo, mediante Decreto. Os 
créditos de passagem adquiridos 
pelo Município de Montes Claros 
deverão ser utilizados em até 12 
meses após o mês da aquisição. A 
aquisição de créditos de passagens 
pelo Município de Montes Claros 
descritas nesta Lei, será realizada 
mediante a formalização de acordo 
com a Concessionária, devendo ser 
considerada como medida obri-
gatória o pleno gerenciamento da 
frota pelo Município. Os valores 
utilizados pelo Município de Mon-
tes Claros na aquisição das passa-
gens deverão, obrigatoriamente, 
ser direcionados para pagamentos 
de encargos trabalhistas pretéritos 
dos empregados e colaboradores 
das sociedades empresárias que 
integram a concessionária do trans-

porte coletivo de Montes Claros.
No ano passado, a Câmara Mu-

nicipal tinha autorizado Montes 
Claros comprar R$ 1 milhão em 

vale transporte para aliviar a crise 
financeira das duas empresas con-
cessionárias, mas impediam que 
ela requeresse na Justiça qualquer 

outro prejuízo. As duas empresas 
recusaram a proposta, alegando 
que o prejuízo acumulado é de R$ 
20 milhões.

Com o objetivo de incrementar 
suas ações para a garantia da igual-
dade de gênero, além de dar maior 
visibilidade às políticas públicas 
voltadas para a proteção e promo-

ção das mulheres, a Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG) 
instala oficialmente, nesta terça-fei-
ra (14), a Procuradoria da Mulher. 
Na ocasião, também será celebrado 

o início dos trabalhos da Defensoria 
Pública do Estado no Espaço Cida-
dania do Parlamento mineiro.

A cerimônia, que vai ocorrer às 
10 horas, no Salão Nobre, contará 
com a participação do presiden-
te da ALMG, deputado Agostinho 
Patrus (PV), do defensor público-
geral do Estado, Gério Patrocínio 
Soares, da procuradora-geral da 
Mulher, deputada Ione Pinheiro 
(DEM), e da procuradora adjun-
ta da Mulher, deputada Delegada 
Sheila (PSL).  

O acesso à Procuradoria poderá 
ser feito pelo Portal da ALMG, na 
página da Procuradoria da Mulher, 
ou pelo Fale com a Assembleia. Ini-
cialmente, não haverá um número 
de telefone disponível para esse 
canal. 

Nestes espaços, as pessoas inte-
ressadas encontrarão informações 
sobre o órgão e um formulário para 
envio de solicitações de atendimen-

to.
As demandas serão recebidas 

e analisadas pela Procuradoria da 
Mulher, que poderá encaminhar a 
solicitação à Defensoria Pública ou 
a outro órgão competente, com o 
acompanhamento de todo o pro-
cesso. Caso necessário, poderá ha-
ver agendamento de atendimento 
presencial.

áREAS DE ATUAÇãO

A Procuradoria observará, entre 
outros aspectos, a efetividade das 
políticas públicas, das ações e dos 
programas voltados para a equida-
de de gênero e para o enfrentamen-
to das violências contra a mulher, 
bem como o fortalecimento e a 
divulgação da rede de proteção das 
mulheres e promoção da igualdade 
de gênero.

Também estará no radar da Pro-
curadoria a promoção de ações e 

cursos de formação para aumento 
da participação política das mulhe-
res e o incentivo à criação de procu-
radorias da mulher no âmbito dos 
municípios.

Outra área de atuação é o en-
frentamento das discriminações 
e violências contra a mulher, por 
meio do recebimento e da análise 
de denúncias e do encaminhamen-
to dos casos aos órgãos competen-
tes. Nesse sentido, contará com a 
parceria da Defensoria Pública. 

O local de atendimento da De-
fensoria Pública, dentro da ALMG, 
será no Espaço Cidadania, no pré-
dio Carlos Drummond de Andrade, 
localizado na rua Martim de Carva-
lho, 94, no Bairro Santo Agostinho, 
na Capital.

Resolução cria Procuradoria

A Procuradoria da Mulher da 
ALMG foi criada a partir da promul-

gação da Resolução 5.590, de 2021, 
no último dia 5 de novembro, a 
qual também instituiu a Bancada 
Feminina da Assembleia. 

A procuradora-geral e a procu-
radora adjunta da Mulher foram 
designadas pelo presidente Agosti-
nho Patrus e o mandato previsto é 
de dois anos, coincidente com o da 
Mesa da Assembleia, permitida uma 
recondução.

No entanto, excepcionalmente 
para o primeiro mandato, a dura-
ção será até o final da atual Legis-
latura, ou seja, até janeiro de 2023.

Além da Procuradoria da Mulher 
e da Bancada Feminina, a ALMG 
também conta com os trabalhos 
da Comissão de Defesa dos Direi-
tos da Mulher, o que demonstra a 
preocupação do Legislativo mineiro 
em contribuir para a igualdade de 
gênero e para o enfrentamento das 
discriminações e violências contra 
esse público. (Portal ALMG)

O 1º vice-presidente da Câmara dos 
Deputados, Marcelo Ramos (PL-AM), 
adiou para sexta-feira (17), a votação do 
Projeto de Lei do Congresso Nacional 
(PLN) 42/21, que abre crédito de R$ 
300 milhões para concessão do auxílio 
gás a 5,5 milhões de famílias neste ano. 
Marcelo Ramos explicou que falta acor-
do para análise dos vetos presidenciais 
que trancam a pauta do Congresso. O 
governo apelou para o Congresso votar 
nesta segunda-feira as propostas de cré-

dito especial ao Orçamento deste ano, 
mas não houve acordo entre os líderes.

“Por conta da relevância social do 
vale gás, tentamos dialogar com a opo-
sição a votação da matéria. A oposição 
concordou com a votação específica 
do PLN do vale gás. Infelizmente, não 
houve acordo com os partidos da base 
em relação a esta matéria e aos vetos. 
Agora só votaremos todos os PLNs se fo-
rem votados os vetos”, decidiu Marcelo 
Ramos.

O deputado Carlos Zarattini (PT-SP) 
afirmou que é necessário ampliar o al-
cance do PLN 42/21 para 24,5 milhões 
de famílias. “A Petrobras aumenta seu 
lucro em detrimento das famílias mais 
pobres”, afirmou.

O deputado General Peternelli (PSL
-SP) manifestou o apoio ao vale gás e à 
distribuição gratuita de absorventes. “O 
governo é favorável ao vale gás, que de-
veria ser incorporado ao Auxílio Brasil”, 
sugeriu. (Agência Câmara)
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Ciclistas pedalam 45 quilometros 
para entregar cestas básicas

Grupo manifesta em frente à casa do prefeito 
de Moc contra passaporte

Solidariedade para fazer um Natal sem fome para 
milhares de famílias em risco alimentar no Brasil  

GIRLENO ALENCAR

A Associação dos Ciclistas de 
Montes Claros (Aciclomoc) reali-
zou mais uma etapa do Desafio 30 
horas, quando aproximadamente 
18 ciclistas pedalaram 45 quilome-

tros para entregar as cestas básicas 
coletadas no dia 4 de dezembro. O 
presidente Sérgio Oliveira explica 
que foram 25 quilômetros de ida e 
depois mais 20 quilometros de re-
torno. As doações foram realizadas 
no Asilo São Vicente de Paulo, Casa 

São Bento e Jovens Adolescentes 
em Busca do Senhor ( JABS), no 
total de 75 cestas básicas. No pró-
ximo final de semana acontecerá 
mais dois passeios ciclísticos para 
mais entrega das doações.

No dia 4 de dezembro, a Aciclo-

moc realizou o desafio 30 horas, 
onde mais de 20 ciclistas ficaram 
pedalando de forma ininterrupta, 
por 30 horas, em ponto na frente 
do Parque Sagarana, o que deu 
mais de 8.000 quilometros peda-
lados. A entidade tem realizado 

varias ações sociais, como a distri-
buição de alimentos, brinquedos 
e roupas. Criada em agosto de 
2020, a Aciclomoc tem a finalidade 
de divulgar a cultura da bicicleta, 
apoiando e amparando seu uso 
como meio de lazer, o esporte, 

turismo, aventura e ciclomobilida-
de em ambiente urbano ou rural. 
Defender os direitos dos ciclis-
tas judicialmente e extrajudicial, 
promover a defesa, preservação 
e conservação do meio ambiente, 
mediante ações concretas.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Uma manifestação foi realizada 
domingo pela manhã nas proximi-
dades da casa do prefeito Humber-
to Souto, organizado pelos grupos 
de Direita, para pedir que ele revo-
gue os decretos municipais que exi-
gem o Passaporte da Vacinação em 
Montes Claros. O protesto foi co-
ordenado pelos Grupo Veritas, Di-
reita Minas, médicos e advogados. 
O Passaporte seria exigido a partir 
do dia 10 de dezembro, mas o juiz 
Marco Antonio Ferreira, substituto 
da 2ª Vara da Fazenda Pública, con-
cedeu liminares suspendendo essa 

exigência em Montes Claros. A Pre-
feitura recorreu no TJMG e no STF, 
mas ainda não conseguiu qualquer 
despacho.

A advogada Aline Bastos, uma 
das coordenadoras, explica que os 
manifestantes se reuniram na praça 
do bairro Todos Santos, perto da 
casa do prefeito Humberto Souto, 
com foco em pedir o fim da obri-
gatoriedade do passaporte. Ela la-
menta que o prefeito não tenha re-
cebido pelo menos uma comissão 
para dialogar. “Não foi surpresa. 
O prefeito já se vacinou, mas não 

acredita no resultado da vacina-
ção, pois até dentro de sua casa 
usa mascaras. Ele deu entrevistas 
usando máscaras e distantes dos 
jornalistas. Cobra a comprovação 
da vacinação que não acredita”, se 
queixa a advogada Aline Bastos.

Ela lembra que a manifestação 
foi pacifica e por isso, a Polícia Mili-
tar e a MCTrans foram avisadas com 
antecedência. A praça que dá aces-
so a casa do prefeito foi fechada 
e por isso o carro de som acabou 
acionado para transmitir a mensa-
gem. (GA)

A Legião da Boa Vontade (LBV) 
iniciou a entrega de cestas de alimen-
tos não perecíveis a milhares de famí-
lias em situação de vulnerabilidade 
social e em risco alimentar em todo 

o país, por meio da edição 2021 da 
tradicional campanha Natal Perma-
nente da LBV — Jesus, o Pão Nosso 
de cada dia! 

A mobilização social beneficiará 

cidade/ Saúde

famílias atendidas ao longo do ano 
pela Instituição e também as assisti-
das por organizações parceiras que 
são assessoradas pela LBV. A inicia-
tiva, que tem o objetivo de propor-
cionar às famílias um Natal melhor 
e sem fome, continua arrecadando 
doações de alimentos e conta com 
o apoio de doadores, colaborado-
res, voluntários e parceiros e a so-
ciedade em geral. 

Em Montes Claros, as cestas 
serão entregues hoje (14), a partir 
das 9 horas, no Centro Comuni-
tário de Assistência Social da LBV, 
localizado a Rua Nicarágua, 205 
-Independência. 

Como a pandemia ainda conti-
nua, a entrega das doações será de 
forma organizada e seguirá todas 
as recomendações das autoridades 
de saúde, como manter o distan-
ciamento físico, o uso de máscara 
e de álcool em gel 70%. 

AÇãO SOLIDáRIA 

Vale ressaltar que serão en-
tregues mais de 50 mil cestas de 
alimentos em mais de 226 locali-
dades nas cinco regiões do país. 
Quem puder ajudar, ainda dá tem-
po. Entre no site www.lbv.org.br 
ou faça uma transferência bancária 
via PIX pelo e-mail pix@lbv.org.

br. Se preferir ligue para o telefone 
0800 055 50 99 para participar des-
sa iniciativa. Para saber como está 

ocorrendo a entrega das doações 
em todo o Brasil, basta acessar o en-
dereço @LBVBrasil no Instagram e 

no Facebook. 
Outras informações podem ser 

obtidas pelo telefone (38) 3221- 0636.
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DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Professora do Norte de Minas conquista 
prêmio na Olimpíada de Língua Portuguesa 

E-book com o título ‘perfil imunológico de 
doenças da cavidade oral’

Professor da UFMG 
lança manual de pragas 
florestais brasileiras

SEE/MG disponibiliza material com dicas de 
formações para auxiliar na implementação do 
Novo Ensino Médio

DA REDAÇÃO

A professora de Língua Portu-
guesa, Shantynett Souza Ferreira 
Magalhães Alves da escola estadual 

Betânia Tolentino Silveira, em Es-
pinosa e os estudantes do 1º e 2º 
ano do ensino médio com o docu-
mentário ‘Não desiste deles não, 
viu!’ conquistaram o prêmio na 7ª 

edição da Olimpíada de Língua Por-
tuguesa. 

O Programa Escrevendo o Futu-
ro é realizado pelo Itaú Social com 
a coordenação técnica do CENPEC 

Educação. Conta com a parceria do 
Ministério da Educação, da União 
Nacional dos Dirigentes Municipais 
de Educação (Undime) e do Con-
selho Nacional de Secretários de 
Educação (Consed). “Sempre digo 
que, independentemente do ter-
ritório ou conjuntura socioeconô-
mica, é dever das redes de ensino 
e da sociedade como um todo des-
pertar o desejo e o entusiasmo das 
crianças pela leitura e pela escrita, 
desde a infância. Hoje celebramos 
a dedicação de milhares de escolas, 
professores e famílias que se orga-
nizaram e se mobilizaram para que 
os estudantes pudessem refletir e 
retratar sobre a realidade de suas 
vivências, comunidades e de seu 
tempo, por meio da escrita. Agra-
decemos o empenho e entusiasmo 
de todos, apesar de tantos desafios 
que a educação brasileira atraves-
sa”, destaca a superintendente do 
Itaú Social, Ângela Dannemann, 
instituição que realiza a Olimpíada 
de Língua Portuguesa.

Neste ano, a Olimpíada trouxe 
um novo formato com foco na va-

lorização da prática e do trabalho 
desenvolvido pelos docentes e no 
reconhecimento de produções 
realizadas por todos os alunos de 
forma coletiva. A partir da meto-
dologia do programa Escrevendo o 
Futuro, foram realizadas oficinas de 
produção de texto com os alunos, 
sob a temática “O lugar onde vivo”, 
um estímulo à reflexão sobre as re-
alidades locais.

Os Relatos de Prática, junta-
mente com a Linha do Tempo e o 
álbum da Turma, apresentaram as 
experiências coletivas vivenciadas, 
em todo o ano, durante o trabalho 
de produção textual de cada gênero 
indicado pelo concurso: poema (5º 
ano), memórias literárias (6º e 7º), 
crônica (8º e 9º), documentário (1ª 
e 2ª séries do Ensino Médio) e arti-
go de opinião (3ª série do Ensino 
Médio).

O concurso, que integra o pro-
grama Escrevendo o Futuro, rece-
beu mais de 112 mil inscrições e 
teve a adesão de todos os estados 
brasileiros, 3.877 municípios e mais 
de 27 mil escolas inscritas. O objeti-

vo foi apoiar os professores da rede 
pública no aprimoramento das prá-
ticas de ensino de leitura e escrita.

HOMENAGEADA

Em continuidade ao reconhe-
cimento da trajetória significativa 
de mulheres na literatura afro-bra-
sileira, num esforço de viabilizar a 
equidade na bibliografia nacional e 
na educação, esta edição da Olim-
píada homenageia Geni Mariano 
Guimarães, professora, poetisa e 
ficcionista.

Amiga inseparável de Conceição 
Evaristo, primeira escritora home-
nageada pelo programa, em sua 6ª 
edição, Geni coleciona admirado-
res por meio dos seus contos au-
tobiográficos, que trazem reflexões 
sobre educação, racismo e literatu-
ra. “Leite do peito”, “A cor da ternu-
ra” (livro premiado com o Jabuti) e 
a antologia poética “Balé das emo-
ções” são as obras mais aclamadas 
da autora de 74 anos, que enfatizam 
suas escrevivências, diversidade e a 
superação de desigualdades.

GIRLENO ALENCAR

Dois docentes vinculados ao 
Departamento de Fisiopatologia 
e responsáveis pela disciplina de 
Imunologia no curso de Odonto-
logia, Mariléia Chaves Andrade e 
Waldemar de Paula Júnior, pro-
duziram um e-book com o título 
“Perfil Imunológico de Doen-
ças da Cavidade Oral”. Aguçar a 
criatividade, o conhecimento e a 
compreensão dos alunos, adicio-
nando diferentes metodologias 
às aulas tradicionais. Essa tem 
sido a iniciativa de muitos pro-

fessores da Unimontes durante 
o período de enfrentamento da 
pandemia do novo coronavírus. 
O e-book tem 124 páginas, sete 
capítulos e tem Projeto Gráfico 
assinado pela Tradição Planalto 
Produções Visuais e Editoriais e 
é prefaciado pelo vice-presidente 
da Liga de Imunologia das Doen-
ças Infecciosas e Autoimunes da 
Unimontes, Francisco Ferreira de 
Lima Neto.

O produto, desenvolvido com 
a colaboração dos acadêmicos do 
3º período de odontologia, ofere-
ce abordagem das respostas imu-

nes sob a ótica da odontologia e 
relaciona os principais mecanis-
mos imunológicos com a cavidade 
oral. “O conteúdo contribui para 
que estudantes e profissionais, 
amantes da odontologia, façam 
uma relação mais próxima desses 
aspectos”, destacam os autores. 
Os autores lembram que embo-
ra os conteúdos de imunologia 
sejam interessantes e despertem 
a curiosidade dos estudantes, os 
mecanismos envolvidos no seu 
entendimento são complexos e 
considerados difíceis por muitos, 
desafiando as metodologias de 

ensino empregadas e os critérios 
de avaliação.

No sentido de utilizar formas 
mais enriquecedoras no processo 
de ensino-aprendizagem, os Pro-
fessores de Imunologia Mariléia 
Chaves Andrade e Waldemar de 
Paula Júnior, do Departamento 
de Fisiopatologia da Unimontes 
e responsáveis pela disciplina de 
Imunologia no Curso de Odonto-
logia têm experimentado aguçar 
a criatividade, conhecimento e 
compreensão dos alunos adicio-
nando diferentes metodologias 
às aulas tradicionais.

Na quinta-feira (16), será lança-
do o livro “Novo Manual de Pragas 
Florestais Brasileiras”, organizado 
pelos professores Pedro Guilher-
me Lemes, da UFMG, e José Cola 
Zanuncio, da Universidade Federal 
de Viçosa. O lançamento será trans-
mitido via YouTube, às 16h. O livro 
é fruto de um trabalho que come-
çou em 2016 e envolveu mais de 70 
autores de diversas universidades, 

empresas e centros de pesquisa, 
como a Empresa Brasileira de Pes-
quisa Agropecuária (Embrapa). O 
livro contém mais de 90 capítulos 
distribuídos em 996 páginas, sen-
do 78 dedicados a pragas florestais 
brasileiras.

Escrita para engenheiros flo-
restais, entomologistas florestais, 
especialistas em proteção flores-
tal, pesquisadores e profissionais 

diversos, a obra servirá como livro 
texto das disciplinas que abordam 
o manejo de pragas florestais em 
cursos de graduação em Enge-
nharia Florestal e Agronomia. 
Novo Manual de Pragas Florestais 
Brasileiras é de acesso livre, com 
distribuição digital gratuita, e o 
arquivo em formato digital pode 
ser baixado pelo link: https://www.
researchgate.net/p…

Em 2022, o Novo Ensino Mé-
dio será realidade em todas as es-
colas de Minas Gerais que ofertam 
o 1º ano do Ensino Médio. A im-
plementação da proposta atende 
a lei federal 13.415/2017, que faz 
alterações na Lei de Diretrizes e 
Bases da Educação (LDB) e que 
institui a Política de Fomento à 
Implementação de Escolas de En-
sino Médio em Tempo Integral. 
Serão muitas novidades para alu-
nos e educadores.

Para que os professores da 
rede estadual de ensino fiquem 
por dentro de todas as legisla-
ções e formações continuadas 
que estão sendo ofertadas sobre 
a proposta, a Secretaria de Esta-
do de Educação de Minas Gerais 
(SEE/MG) encaminhou para as 
Superintendências Regionais de 
Ensino (SREs) um documento 
que lista todas as legislações, cur-

sos, webinários e outros espaços 
formativos. O objetivo é auxiliar 
os profissionais a se apropriarem 
dos princípios, conceitos e práti-
cas essenciais para que as temáti-
cas que permeiam o Novo Ensino 
Médio possam fazer parte do co-
tidiano de leituras e diálogos dos 
educadores.

“Uma premissa do trabalho do-
cente é o aperfeiçoamento contí-
nuo, desta forma, como educado-
res, somos convidados, todos os 
dias, a buscarmos novos saberes 
que contribuam para a nossa prá-
tica docente. A formação continu-
ada, então, torna-se esse espaço 
de reflexão contínua sobre a prá-
tica, a partir do diálogo com os 
nossos pares”, destaca a diretora 
de Ensino Médio da SEE/MG, Mô-
nica Couto.

No material é possível conhe-
cer, por exemplo, os cursos já mi-

nistrados pela Escola de Formação 
e Desenvolvimento Profissional e 
de Educadores de Minas Gerais 
e as iniciativas ofertadas pelo 
Ministério da Educação (MEC). 
Ao longo deste ano, a Escola de 
Formação ofertou um ciclo de 
webinários sobre diferentes te-
mas relacionados ao Novo Ensino 
Médio, como “Gestor Escolar no 
Ensino Médio” e “Integração Cur-
ricular e áreas do conhecimento”. 
Além disso, também foram apre-
sentadas formações sobre o Cur-
rículo Referência de Minas Gerais 
para o Ensino Médio.

NOSSO ENSINO MÉDIO

Outra proposta de formação é 
o Programa Nosso Ensino Médio, 
que consiste em uma plataforma 
onde estão disponíveis cursos 
para professores de toda rede, 

que atuam nessa etapa de ensino. 
Em Minas Gerais, a ferramenta 
está sendo implementada por 
meio de acordo de cooperação 
firmado entre a SEE/MG e o Ins-
tituto iungo e visa promover o 
desenvolvimento profissional de 
professores e gestores de escolas 
da rede estadual de ensino e a 
implementação do Currículo Re-
ferência de Minas Gerais, envol-
vendo as 47 Superintendências 
Regionais de Ensino.

Desenvolvido pelo Institu-
to iungo, Instituto Reúna e Itaú 
Educação e Trabalho, o Nosso 
Ensino Médio é um programa de 
formação continuada totalmente 
gratuito. O programa apresenta 
trilhas de aprendizagem online e 
autoinstrucionais e também ma-
teriais de apoio para formações 
mediadas por formadores. (Portal 
SEE-MG)
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Moc registra queda de 4% no preço do 
litro da gasolina em alguns postos 

MG registra adesão de 190 municípios que 
assinaram Decreto de Liberdade Econômica
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GIRLENO ALENCAR

O preço da gasolina caiu R$ 
0,22 no preço do litro em alguns 
postos da cidade, em queda que foi 
provocada pela iniciativa dos pró-
prios postos de combustíveis, que 
estão ofertando o desconto diante 
da queda da quantidade de consu-
midores. Atualmente, o preço do 
combustível na cidade varia entre 
R$ 6,677 e R$ 6,799.

No final de novembro, o preço 
quase passou dos R$ 8,00, mas por 
causa da pressão da população, 
teve uma queda. A redução do pre-
ço alivia alguns consumidores, pois 
segundo o motorista Paulo Santos 
está ficando difícil comprar a gaso-
lina, mesmo com esse preço mais 
baixo. Ele afirma que é impressio-
nante como o Governo perdeu o 
controle total sobre o mercado 
de combustíveis. Paulo lamenta a 
omissão da classe política de forma 

geral. A cidade de Montes Claros 
tem uma frota estimada de 300 mil 
veículos entre carros e motos.

O diretor regional do Sindicato 
dos Postos de Combustíveis, Gilde-
on Durães explica que a cidade tem 

55 postos de combustíveis e que 
na sua empresa, o preço continua 
o mesmo. “Pode ser que alguns re-
vendedores conseguiram uma con-
dição especial, não tenho acesso a 
essas informações, são de cunho 

pessoal e privado de cada reven-
dedor com suas distribuidoras ou 
talvez seja a concorrência mesmo, 
como tem que ser, a única coisa que 
posso afirmar é que meus preços 
continuam os mesmos”. O diretor 

cita que um dos problemas enfren-
tados atualmente é como conseguir 
o combustível, pois ele está man-
dando buscar em Salvador o etanol, 
quando antes pegava em Goiânia. A 
base de Montes Claros não conse-

gue acompanhar a demanda e bus-
ca combustível em Betim está com 
preço alto. Aliado a isso, a situação 
é mais critica com o óleo diesel, que 
não está sendo encontrado nas re-
vendedoras.

O Governo de Minas, por meio da 
Secretaria de Desenvolvimento Eco-
nômico, avança nas políticas de de-
senvolvimento no estado, celebrando 
mais uma conquista: a adesão de 190 
municípios mineiros às diretrizes do 
programa Minas Livre Para Crescer, e 
por consequência, assinatura de De-
cretos de Liberdade Econômica pelos 
prefeitos.

A lista de 190 cidades de várias 
regiões do estado que formalizaram 
intenções por intermédio de decretos 
municipais, estabelecendo uma série 
de ações que visam a potencializar o 
desenvolvimento econômico local, 
representa um importante progresso 
para o Governo de Minas que traçou, 

em janeiro deste ano, a meta de alcan-
çar, até junho de 2022, a adesão de 
150 municípios ao programa Minas 
Livre Para Crescer.

EXPECTATIVAS SUPERADAS

A anuência das prefeituras em 
2021 superou as expectativas da atual 
gestão, que já planeja nova estratégia 
para apoiar outras prefeituras na ade-
são ao Minas Livre Para Crescer, com 
intenção de contabilizar para 2022 
um total de 250 municípios.

ESTADO EMPREENDEDOR

De acordo com o secretário de De-

senvolvimento Econômico, Fernando 
Passalio, o total de 190 municípios no 
rol do programa é emblemático para 
a posição de Minas Gerais como o es-
tado mais fácil de se empreender no 
Brasil, sendo também a unidade da 
federação com maior número de mu-
nicípios a regulamentarem integral-
mente a lei de liberdade econômica. 
“A melhoria do ambiente de negócios 
no estado, esforço da atual gestão, 
tem levado muitas prefeituras a bus-
carem atração de mais investimentos 
para os próprios municípios que ade-
riram ao Minas Livre Para Crescer. O 
programa é realizado com base na 
liberdade econômica com respon-
sabilidade e com segurança jurídica. 

Nessa toada, alcançamos números 
auditáveis e que por si só falam de de-
senvolvimento”, enfatiza o secretário.

AMBIENTE DE NEGóCIOS

O município que assinou o de-
creto realizou uma revisão e simpli-
ficação dos atos normativos vigentes, 
fomentando também a elaboração de 
legislações que garantam a livre inicia-
tiva. As medidas também viabilizam o 
resgate da confiabilidade dos empre-
sários, simplificando e desburocra-
tizando procedimentos.

“Tínhamos uma meta, estabele-
cida em janeiro de 2021, que até 
junho de 2022, seriam 150 muni-

cípios. Já ultrapassamos substan-
cialmente essa meta. Agora, vamos 
focar em trabalhar pelo menos 250 
municípios até a metade do pró-
ximo ano. Esse é o objetivo das 
políticas dessa gestão de levar a 
melhoria do ambiente de negócios 
aos municípios para que possamos 
completar um ciclo virtuoso com 
apostas na iniciativa privada para 
gerar emprego e renda aos minei-
ros”, afirmou o subsecretário Dou-
glas Cabido.

INCREMENTO à 
ECONOMIA LOCAL

O objetivo dos decretos munici-

pais é regulamentar dispositivos da 
Lei Federal Nº 13.874, conhecida 
como Lei de Liberdade Econômica, 
e do Decreto Estadual nº 47.776, de 
4 de dezembro de 2019, que ins-
titui o Programa Estadual de Des-
burocratização – Minas Livre para 
Crescer, e cooperar com o avanço 
da economia do estado.

O programa Minas Livre Para 
Crescer tem foco na desburocrati-
zação de processos e incremento 
à economia local, o que tem con-
tribuído também para a descoberta 
de novas vocações econômicas nos 
municípios, impulsionando negó-
cios que complementam a cadeia 
produtiva local. (Agência Minas)
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8 Segurança pública

Tragédia no Vale do Jequitinhonha 
aumenta fluxo de veículos na BR-251

Mais de 28 mil candidatos prestam provas 
para o concurso da Polícia Civil

Mulher é morta a 
pauladas e facadas 
na zona rural

Pizzaria é assaltada em 
Montes Claros; funcionária foi 
feita recente durante a ação

GIRLENO ALENCAR

A queda de várias pontes na BR-
116, por causas das fortes chuvas, 
provocou o aumento do fluxo de 
veículos na BR-251, que passa por 
Montes Claros e interliga o Nordes-
te e o sudeste da Bahia. A situação 
foi constatada nesse sábado e do-
mingo, por motoristas que passam 

pelo Norte de Minas. Com o cres-
cimento do aumento de veículos, 
principalmente de cargas pesadas, 
a viagem passou a ser mais lenta, 
pois a estrada não oferece tantas 
condições para ultrapassagem. 
Como nessa época do ano cresce a 
quantidade de turistas em direção 
as praias da Bahia e do Nordeste, 
também se constatou o crescimen-

to de veículos de passeio. A BR-116 
está basicamente interditada, en-
quanto o Departamento nacional 
de infraestrutura Terrestre (DNIT) 
faz os reparos.

A BR-251 encurta em 300 qui-
lometros a ligação do Nordeste e 
Sudeste brasileiro. A rodovia foi 
inaugurada em outubro de 1996 e 
desde então tem um fluxo médio 

de 15.000 veículos. Desde o ano 
de 2012 que foi iniciada uma cam-
panha para duplicar a sua pista, em 
razão desse grande fluxo de veículos 
e acidentes. O orçamento é de R$ 1 
bilhão. O Governo Federal colocou a 
rodovia no processo de privatização, 
para o segundo semestre desse ano, 
quando será cobrado pedágio.          

No domingo um acidente entre 

um ônibus e um caminhão deixou 
uma pessoa ferida na BR-251, em 
Salinas, nesse domingo (12). Segun-
do informações da Polícia Rodoviária 
Federal, o ônibus bateu na traseira 
do caminhão que seguia sentido 
Salinas, na altura do km-334. O mo-
torista do ônibus contou aos bom-
beiros que fazia uma ultrapassagem 
no momento do acidente. Ele se-

guia de São Paulo para a Bahia. Um 
passageiro, de 41 anos, foi socorri-
do pelo Samu com fratura exposta 
no membro superior, suspeita de 
fratura de clavícula e costela, corte 
no rosto e escoriações pelo corpo. 
Ele foi levado para o hospital de 
Taiobeiras. Os dois motoristas e os 
outros ocupantes do ônibus não so-
freram ferimentos.        

Um misto de ansiedade, expecta-
tiva e, acima de tudo, de realizar o 
sonho de se tornar policial civil. As-
sim muitos candidatos ao concurso 
público da Polícia Civil de Minas Ge-
rais (PCMG) definiram o clima para 
o primeiro dia de provas, realizado 
em 12/12, em Belo Horizonte. O 
exame contou com a participação de 
mais de 28 mil aspirantes aos cargos 
de médico-legista, perito criminal e 
investigador de polícia.

O concurso, executado pela 
Fundação Mariana Resende Costa 
(Fumarc) com apoio da Academia de 
Polícia Civil (Acadepol), teve provas 
aplicadas em 20 unidades de ensi-
no, contemplando todas as regiões 
da capital. Para tanto, foram mobi-
lizados policiais civis que acompa-
nharam a execução das provas nos 
prédios; de identificação, para dar o 
suporte datiloscópico; médica e de 
enfermagem; aerotática; e de inteli-
gência.

POLíCIA TÉCNICO-CIENTíFICA

Pela manhã, os candidatos para 
os editais de médico-legista e perito 
criminal - carreiras policiais de natu-
reza técnico-científica - concorreram 

ao exame, em quatro horas de pro-
va objetiva, de caráter eliminatório 
e classificatório. Para os aspirantes 
ao cargo de perito criminal, a prova 
constou de 60 questões de múltipla 
escolha englobando as disciplinas 
de Física, Matemática, Língua Portu-
guesa, Direitos Humanos, Noções de 
Informática e Biologia.

Sarita de Castro, de 33 anos, 
tentou o concurso da PCMG pela 
primeira vez, almejando uma vaga 
como perita criminal. Ela contou 
que, por ter policiais civis na família, 
sempre admirou muito a profissão 
e sonha, desde nova, com a chance 
de usar os conhecimentos científicos 
em prol da segurança. “Acho o traba-
lho do policial civil surpreendente 
porque passa por processos que as 
pessoas nem imaginam”, disse. “A 
profissão de perito, por exemplo, 
acho muito fascinante, porque, por 
se aliar à ciência, permite desvendar 
crimes que, de outra forma, não se-
riam resolvidos”, completa.

Já os candidatos a médico-legista 
testaram conhecimentos nas áreas 
de Língua Portuguesa, Direitos Hu-
manos, Medicina Legal, Toxicolo-
gia Forense, Patologia e Psiquiatria 
Forense. E houve até quem veio de 

longe para concorrer a uma das va-
gas, como foi o caso da graduanda 
em medicina Wanessa Cândida de 
Paula, 40 anos, natural do Piauí. “Fal-
ta pouco para formar em medicina, 
mas desde os primeiros períodos do 
curso me apaixonei por medicina-le-
gal e venho me preparando com em-
penho, desde então, para conquistar 
essa carreira”, contou.

INVESTIGAÇãO CRIMINAL

No período da tarde foi a vez dos 
concorrentes às vagas para investi-
gador de polícia. A prova objetiva, 
com 60 questões, foi dividida nas 
disciplinas de Língua Portuguesa, Lei 
Orgânica da Polícia Civil, Noções de 
Direito, Direitos Humanos, Noções 
de Informática, Noções de Crimino-
logia e Noções de Medicina Legal.

Entre tantos fatores que contri-
buem para o sucesso no momento 
da prova, a disciplina é um dos prin-
cipais, conforme atesta o ex-agente 
penitenciário Waldeir da Silva Vila 
Flor, 45 anos. Ele veio de Monte 
Azul, Norte de Minas, e está há dois 
anos estudando para o concurso. 
“Atuei por 14 anos no sistema pri-
sional e sou formado em segurança 

pública. Direcionei minha vida para 
essa área com orgulho e pretendo 
servir com êxito a Polícia Civil, se 
conseguir ingressar na instituição”, 
explicou.

O trabalho investigativo também 
atraiu a estudante de Direito Marian-
ne Mansur Ribeiro Basílio, 24 anos, 
natural de Simonésia, na Zona da 
Mata mineira. “Desde meus primei-
ros períodos na faculdade me inte-
ressei bastante pela área criminal, 
mas sobretudo pela atividade de 
polícia judiciária. Estou estudando 
para o concurso há cinco anos, total-

mente focada, por isso bate aquela 
empolgação e ansiedade, tudo ao 
mesmo tempo”, comentou.

A diretora da Acadepol, delegada 
Cinara Maria Moreira Liberal, agra-
deceu a participação dos candidatos 
no primeiro dia de provas do con-
curso. “Desejamos muito boa sorte a 
todos. Nós estamos esperando vocês 
como excelentes servidores em um 
futuro bem próximo”.

PRóXIMA ETAPA

O segundo dia de provas será 

no próximo domingo (19/12), tam-
bém na capital, desta vez para as 
carreiras de delegado de polícia e 
escrivão de polícia. Saiba mais nes-
te link.

O gabarito e o caderno com as 
questões das provas objetivas es-
tarão disponíveis nos endereços 
eletrônicos da Acadepol (acadepol.
policiacivil.mg.gov.br) e da Fumarc 
(www.fumarc.com.br) em até três 
dias úteis após a realização do con-
curso. O material também estará 
fixado no hall principal da sede da 
Acaepol. (Agência Minas)

Na noite do último domingo (12), 
uma mulher, de 29 anos, foi assassi-
nada na zona rural de Varzelândia. De 
acordo com a Polícia Militar, o suspeito 
do crime é o marido da vítima, de 22 
anos, que ainda não foi localizado. Os 
policiais se deslocaram para o Povoa-
do Furado Seco, juntamente com uma 
equipe do Samu, após receber informa-
ções de que o suspeito havia agredido 
a mulher com pauladas. A vítima já foi 
encontrada morta e ao lado do corpo, 
os militares acharam um pedaço de 
madeira. Testemunhas disseram que o 
suspeito foi visto no local armado com 
uma faca.

A perícia foi acionada e constatou 
que Ivany Alves de Oliveira tinha per-
furações na região da lombar e lesões 
graves na cabeça. O corpo foi levado 
para o IML e o caso será investigado 
pela Polícia Civil.

Ainda segundo a PM, a irmã do 
suspeito contou que ele passou o dia 
ingerindo bebida alcoólica e pode ter 
discutido com a esposa ao retornar para 
casa porque a mulher havia colocado 
como exigência para o relacionamento 
a ausência de bebidas. Os militares fize-
ram buscas na residência onde o casal 
morava e em uma área de mata, mas o 
homem não foi localizado.

Na madrugada do último sá-
bado, criminosos assaltaram uma 
pizzaria em Montes Claros. A ação 
foi gravada por imagens do circuito 
interno de segurança que mostram 
uma funcionária sendo feita refém 
por um dos bandidos armado. O 
homem segura a vítima pelo pes-
coço, a arrasta no salão e mantém 
a arma apontada. Em seguida, a 
garçonete é levada até o caixa onde 
outra funcionária repassa a quantia 
de R$ 1 mil.

De acordo com a Polícia Militar, 
dois homens e uma mulher partici-
param do crime. Eles se passaram 
por clientes e consumiram pizzas 
e refrigerantes. Antes dos homens 
anunciarem o assalto, a mulher saiu 
do estabelecimento e se deslocou 
até um veículo, que estava esta-
cionado na rua lateral. 

O dono da pizzaria, Pedro 
Antônio Lazzaroto, contou que 
os criminosos anunciaram o cri-
me após o fechamento da conta, 

que ficou em torno de R$ 300. “A 
mulher pediu duas pizzas para 
levar e saiu antes para o carro. 
Quando foram pagar, um dos ho-
mens disse que não sabia o PIX 
e ligou para a mulher que estava 
no veículo. Eles ficaram cerca de 
2h30 no local analisando tudo 
que poderiam fazer. Ainda tinha 
clientes na pizzaria no momento 
do assalto e crianças brincando 
no parquinho. Todo mundo ficou 
apavorado”.

A suspeita da polícia é de que a 
mulher ficou aguardando no car-
ro para dar fuga aos criminosos. 
Testemunhas tentaram seguir os 
autores, mas os dois homens ati-
ram e mandaram que as pessoas 
recuassem. Ninguém ficou ferido. 
O proprietário informou que o 
último roubo no local foi há seis 
anos e disse que vai contratar um 
vigilante armado para reforçar a 
segurança. Os bandidos ainda não 
foram identificados pela polícia.
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DIVULGAÇÃO

Codanorte cria 
Ecopontos no 
município de 
Itacarambi

Prefeitura e Emutur anunciam construção da 
nova casa dos Carranqueiros de Pirapora

Provas do PAES/Unimontes serão aplicadas 
no domingo, com 6,6 mil candidato 

Norte de Minas vacina 234,8 mil animais 
contra a raiva

GIRLENO ALENCAR

No dia 10 de dezembro, a equi-
pe do Consórcio Intermunicipal 
de Desenvolvimento Sustentável 
Ambiental do Norte de Minas (Co-
danorte) participou do mutirão de 
coleta de resíduos perigosos no 
município de Itacarambi, em ação 
do Programa Norte de Minas sem 
Lixões. O coordenador de planeja-
mento do Codanorte, João Ribeiro, 
ressaltou que com o município de 

Itacarambi agora somam 18 cidades 
com Ecopontos instalados para re-
ceber os resíduos perigosos e dar 
a destinação ambiental correta a 
eles.  A prefeita Nivea, de Itacaram-
bi informou que serão instalados 
10 Ecopontos no município, sendo 
estes distribuídos por toda cidade, 
além de intensificar a campanha 
para a conscientização ambiental 
da população itacarambiense.

Segundo o engenheiro ambien-
tal do Codanorte, Pedro Bicalho, 

esta ação é mais um importante 
passo para a minimização dos im-
pactos ambientais causados pela 
destinação inadequada de resíduos 
sólidos em nossa região. As pilhas, 
baterias, lâmpadas fluorescentes e 
lixo eletrônico são resíduos peri-
gosos e que apresentam um grau 
significativo de toxidade, e agora 
terão a destinação adequada no 
município de Itacarambi, evitando 
assim a contaminação do solo e de 
nossas águas.

Aconteceu num dos salões do 
Centro de Convenção, com as 
presenças do prefeito Alex César 
e de diversas autoridades de Pi-
rapora, o lançamento oficial do 
projeto arquitetônico para cons-
trução da nova Casa dos Artesãos 
de Pirapora. Depois de muitos 
anos e promessas, finalmente os 
artesãos e carranqueiros terão 
uma sede em condições satisfató-
rias de trabalho e de comercializa-
ção de seus produtos. O projeto 
arquitetônico em 3D apresentado 
hoje ao público, bastante elo-
giado por todos que assistiram 
à apresentação, foi elaborado 
gratuitamente por professores e 

alunos do curso de Engenharia 
do IFNMG, em parceria efetivada 
pela Emutur-Prefeitura.

As obras serão executadas pela 
Prefeitura, com recursos financei-
ros próprios, e durante a apresen-
tação hoje o prefeito Alex César 
destacou a importância de se in-
vestir nas questões turísticas do 
município, como instrumentos 
de desenvolvimento de Pirapora. 
Lembrou sua luta, entre 2015 e 
2016, pela reforma da Casa do 
Artesão, quando ainda exercia 
o cargo de diretor financeiro da 
Emutur. “Hoje como prefeito es-
tou realizando um sonho, dando 
apoio para construir uma obra de 

grande importância para o turis-
mo e a cultura de nossa cidade”.

Em seu discurso, o prefeito 
Alex César deixou claro que 2022 
será “o ano dos bairros” e que 
seu governo está preparando um 
grande pacote de obras que se-
rão executadas ano que vem para 
atender as populações dos bair-
ros periféricos, adiantando que 
serão feitas obras de drenagens 
para conter inundações em perí-
odos chuvosos, asfaltamento de 
mais de cinquenta ruas em bair-
ros, construção de pelo menos 
cinco novas escolas e quatro no-
vos PSFs, entre outras obras rei-
vindicadas pela população. (GA)

No próximo domingo (19/12), 
serão aplicadas as provas do Pro-
grama de Avaliação Seriada para 
Acesso ao Ensino Superior (PAES), 
o vestibular seriado da Universi-
dade Estadual de Montes Claros 
(Unimontes). Os testes valem para 
os triênios 2020/2022 (primeira 
etapa), 2019/2021 (segunda etapa) 
e 2018/2020 (terceira etapa).

Conforme a coordenação do 
programa serão submetidos aos tes-
tes 6.650 candidatos inscritos para 
as três etapas. No PAES, serão pre-
enchidas 720 vagas em 63 cursos de 
graduação e tecnólogos oferecidos 
pela Unimontes em seu campus-se-
de (478 vagas) e nos demais campi 
do Noroeste e Norte de Minas e 
Vale do Jequitinhonha (242 vagas). 
Nesta edição, o Programa sofreu 

alteração em seu cronograma por 
causa da pandemia da Covid-19.

Os inscritos deverão realizar 
os testes em Montes Claros, em 
Belo Horizonte e nas unidades da 
Unimontes em Brasília de Minas, 
Janaúba, Paracatu, Pirapora, e Sa-
linas. Por meio de comunicado, 
divulgado em 4 de novembro últi-
mo, a coordenação do PAES/2020 
suspendeu a aplicação das provas 
em Almenara, Espinosa, Januária, 
Pirapora, São Francisco e Unaí. Os 
candidatos inscritos nessas cidades 
foram orientados a remarcar a ins-
crição para outros locais.

A mudança foi necessária por-
que não foi alcançado o número 
mínimo de candidatos para as cin-
co cidades, seguindo critério esta-
belecido em edital. “Por questão de 

logística, o edital reserva o direito à 
instituição para que as provas não 
sejam aplicadas nas seis cidades ci-
tadas”, esclareceu o comunicado da 
coordenação do PAES/Unimontes.

HORáRIOS

Os candidatos do PAES/2020 de-
vem ficar atentos para horários das 
provas. Conforme o edital, a 1ª Eta-
pa (triênio 2020/2022) acontecerá 
das 8h às 12h; a 2ª Etapa (triênio 
2019/2021) das 15h às 19h e a 3ª 
Etapa (triênio 2018/2020) das 15h 
às 19h. A divulgação do Gabarito 
Oficial será na segunda-feira, 20 de 
dezembro.

A divulgação do Gabarito Oficial 
será na segunda-feira, 20 de dezem-
bro. (Portal Unimontes)

O Norte de Minas concluiu a 
Campanha de Vacinação Antirrábi-
ca, iniciada em setembro e atingiu a 
marca de 234.851 cães e gatos vaci-
nados, superando a meta inicial, que 
era de 233.922 animais. As secreta-
rias municipais de saúde receberam 
mais de 246,7 mil doses de vacinas. 
Ildeni Meireles, referência técnica da 
Coordenadoria de Vigilância em Saú-
de da SRS de Montes Claros explica 
que, apesar da Campanha de Vacina-
ção Antirrábica ter sido concluída, os 
proprietários de animais que por-
ventura não tenham sido vacinados 
podem procurar as secretarias de 
saúde dos municípios onde residem.

Os municípios que tiveram 
o maior quantitativo de animais 
vacinados foram: Montes Claros 
(52.202); Bocaiuva (12.916); Janaú-
ba (12.071); Francisco Sá (10.835); 
Rio Pardo de Minas (8.630); Porteiri-
nha (8.128); Jaíba (8.048); Espinosa 

(7.092); Salinas (6.654); Taiobeiras 
(6.389); Coração de Jesus (5.874) e 
São João do Paraíso (5.372). A raiva 
é uma doença infecciosa viral aguda 
que acomete mamíferos, inclusive o 
homem. Se caracteriza como uma 
encefalite progressiva com letali-
dade de aproximadamente 100%. 
Trata-se de uma doença passível de 
eliminação no seu ciclo urbano pela 
vacinação de cães e gatos, além da 
existência de medidas eficientes 
de prevenção, como a imunização 
humana; a disponibilização de soro 
antirrábico humano e a realização de 
bloqueios de foco.

A doença é transmitida ao ho-
mem pela saliva de animais infec-
tados, principalmente por meio da 
mordedura. A doença também pode 
ser transmitida pela arranhadura ou 
lambedura desses animais. O perí-
odo de incubação é variável entre 
as espécies, desde dias até anos, 

com uma média de 45 dias no ser 
humano, podendo ser mais curto 
em crianças. Nos cães e gatos a eli-
minação de vírus pela saliva ocorre 
de dois a cinco dias antes do apare-
cimento dos sinais clínicos e persiste 
durante toda a evolução da doença 
(período de transmissibilidade). A 
morte do animal acontece, em mé-
dia, entre cinco e sete dias após a 
apresentação dos sintomas.

Após o período de incubação, 
surgem os sinais e sintomas clínicos 
inespecíficos da raiva, que duram 
em média de dois a dez dias. Nes-
se período, o paciente apresenta 
mal-estar geral; pequeno aumento 
de temperatura; anorexia; cefaleia; 
náuseas; dor de garganta; entorpe-
cimento; irritabilidade; inquietu-
de e sensação de angústia. Podem 
ocorrer inchaço, aumento da sensi-
bilidade ao tato ou à dor, frio, calor, 
formigamento, agulhadas, adorme-

cimento ou pressão no trajeto de 
nervos periféricos, próximos ao 
local da mordedura e alterações de 
comportamento. A infecção da raiva 
progride, surgindo manifestações 
mais graves e complicadas, como: 
ansiedade e hiperexcitabilidade 
crescentes; febre; delírios; espas-
mos musculares involuntários, ge-
neralizados ou convulsões.

A raiva é uma doença quase sem-
pre fatal, para a qual a melhor me-
dida de prevenção é a vacinação pré 
ou pós-exposição ao vírus. Quando 
a profilaxia antirrábica não ocorre e 
a doença se instala, pode-se utilizar 
um protocolo de tratamento da rai-
va humana, baseado na indução de 
coma profundo, uso de antivirais e 
outros medicamentos específicos. 
Entretanto, é importante salientar 
que nem todos os pacientes de rai-
va, mesmo submetidos ao protoco-
lo sobrevivem. (GA)
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Samuel diz a Pilar que acredita que, após salvar a vida de Tonico, o deputado os 
deixará em paz. Pedro explica a Teresa que a guerra só acabará com a rendição de 
Solano. Isabel propõe a Gastão que adotem uma criança. Nino diz a Nélio que Tonico 
passará uma temporada na Bahia. Pedro e Luísa se amam. Nino pede que Celestina 
se mude com ele para a Itália. Nélio descobre que as provas contra Tonico sumiram. 
Clemência volta, e Quinzinho se desespera. 

Neném e Paula levam Flávia para o hospital. O funcionário do motel chama a 
polícia. Daniel recrimina Celina por incentivar a separação do filho. Flávia con-
vence Guilherme a ajudá-la. Juca tem um mau pressentimento. Tina confessa sua 
paixão por Tigrão para Bianca. Rose conta para o filho sobre a discussão com Gui-
lherme. Guilherme pede ajuda a Joana. Prado e Nunes prendem Conrado. Betina 
explica a Nedda e Jandira por que Neném saiu com Paula. Joana afirma que não 
quer mais trabalhar com Guilherme. 
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UAG
EMERGENCIA
FASCICULO

TEMPERATURA
PIÃOADREGAR

TORAIIL
OLANAÇÃO

OCAMEÃDB
SHVDEMOVER

IAGOIECSA

CARAMANCHÃO

LOAATAI
REUNIRERA
OTTOKIRLIAN

EARLCACI
ABROLHOS

Peça para
incitar a
montaria

Arrecada
direitos

autorais de
músicos

Pintor
italiano

nascido na
Grécia

Grande la-
go salgado
do Caza-
quistão

Estar por
acaso em

algum
lugar

Brinquedo
que gira
por um
cordel

Inácio de
Loyola,

religioso
espanhol

Insígnia 
registrada

no
armorial

Tipo de 
fita de
vídeo

Cede
(sangue)

aos hemo-
centros

Decibel
(símbolo)

O respon-
sável pelo
tormento
de Otelo

O eterno
rival es-

portivo do
CRB (AL) 

Promover 
(encontros

de
trabalho)

Vitamina
do azeite
de dendê 

Idioma
falado em
Bangcoc

Registro
de fatos

históricos
(p. ext.)

Arbusto 
da caa-

tinga nor-
destina

Som
emitido 

em risada

(?) Rank, 
psicotera-

peuta
austríaco

Letra
puxada no
sotaque
caipira

James (?)
Ray, assas-
sino de Lu-
ther King

Fator
distintivo

dos climas

Setor con-
corrido de
hospitais
Número
(Edit.)

Resultado
da perda de elasti-
cidade do cabelo 

Provérbio sobre a coo-
peração

Indício, 
em inglês

A alimentação
ministrada por meio
de uma
sonda

Treinador
paraguaio
de futebol

Roda

Madeira
usada em
carrancas

Vazia

Dissuadir
Composto
à base de
cereais

Saudação
informal

Doença causada pela
deficiência de ferro 

no organismo

De altura
mediana

"O Destino de uma
(?)", filme 

Hiato de
"piegas"

(?) Twain,
escritor 

Construção
de jardins

Rio do
Chile 

Parque Nacional
Marinho que reúne a
maior variedade de

corais do Brasil

Método de
registro fo-
tográfico

que supos-
tamente

captaria a
aura

humana

Entidade
lendária
Actínio

(símbolo)

3/tai. 4/arce — clue — earl. 6/brasão. 7/adregar — kirlian. 14/efeito chiclete. 16/giorgio de chirico.

Bárbara ameaça se separar de Christian/Renato. Noca conhece Napoleão na enfermaria 
do hospital. Felipe pede desculpas a Rebeca por ter procurado Cecília. Janine presen-
teia Bárbara com uma caderneta de anotações. Joy flagra Christian/Renato discutindo 
com Ravi e questiona a relação dos dois. Rebeca e Felipe ficam juntos. Ravi e Joy se 
mudam para uma comunidade com Francisco. Felipe revela a Ana Virgínia que não 
viajará porque está apaixonado. Noca limpa a casa de Napoleão e encontra dinheiro no 

colchão. Noca se insinua para Napoleão. Bárbara percebe que existe sintonia entre Nicole e Paco. Christian/Renato 
surpreende Bárbara com um jantar romântico. Bárbara está com Christian/Renato, quando Janine bate à sua porta.

Silvana fica enciumada ao ver Cristóvão conversando e rindo com Verônica na em-
presa. Flávio vai atrás de Fátima e devolve para ela o dinheiro que pegou emprestado 
com a mulher. Fabiana apresenta para as alunas o novo professor do colégio, Tom, 
que dará aula de teatro. O professor aparece caracterizado como palhaço e assusta 
Fabiana ao estourar um balão que havia dado para ela. Flávio beija Fátima, que fica 
confusa. Tia Perucas leva os lanches para o trabalho de Dulce que a irmã Cecília 

pediu. A mulher aproveita para pedir permissão da Madre Superiora para que a Dulce Maria possa ir até a casa de 
Inácio de noite para ver a estreia do comercial. As crianças adoram a primeira aula de Miguel e Fabiana diz para 
a Madre que ele foi muito bem. As crianças fazem a apresentação de seus trabalhos sobre desperdício. Flávio diz 
para Haydee que já se livrou de Fátima, pagou a dívida e que beijou ela, mesmo achando se tratar de uma mulher 
cafona. Haydee responde que o filho fez bem e que agora o Gustavo que irá salvar a vida econômica deles. Silvana 
implica cada vez mais com Verônica, por ciúme da relação entre ela e Cristóvão. Rosana grava um vídeo com Juju 
para mostrar como fazer exercícios ao limpar a casa. A coluna da mulher trava durante a filmagem e o médico André 
é chamado. Miguel chega na casa dos tios e chama atenção pela timidez. Miguel conta para Zé e Zeca que adora 
música e que nunca ficou em um lugar tão bonito antes.

‘BBB 22’: Luciano Huck pede 
para entrevistar eliminados no 
‘Domingão’, e Boninho responde

‘BBB 22’: Luciano Huck pede 
para entrevistar eliminados no ‘Do-
mingão’, e Boninho responde

‘BBB 22’: Luciano Huck, novo 
apresentador do ‘Domingão’, pediu 
a Boninho, diretor de reality, para 
entrevistar os eliminados do progra-
ma em janeiro. O pedido foi feito 
neste domingo (12). Aos detalhes!

O “BBB 22” só começa no dia 17 
de janeiro, mas a dinâmica em rela-
ção aos eliminados já tem rendido 
na Globo. No último domingo (12), 
Luciano Huck pediu a Boninho, di-
retor do reality show convidado do 
“Domingão”, para entrevistar todos 
os participantes que forem elimina-
dos da casa mais vigiada do país.

“Boninho, em janeiro, quero os 
eliminados do ‘BBB’ todos nesse 
palco”, começou o marido de Angé-
lica. “Compromisso público!”, pediu 
o apresentador, que estaria lidando 
com problemas na audiência do “Do-
mingão”, como afirma o colunista 
Bruno Pinto, do portal “Em Off ”.

De acordo com a publicação, 
Huck já teria até começado a correr 
atrás de novidades para tentar cha-
mar atenção do público. Boninho, 
ao ouvir as palavras do apresentador, 

Eternos
Ação 

3D – DUB - 14:00
3D – DUB - 17:20
3D – DUB - 20:40

Encanto
Animação 

Sala 01 - 3D – DUB - 13:40
Sala 01 - 3D – DUB - 16:10
Sala 01 - 3D – DUB - 18:40

A Babá - O Chamado 
Das Sombras 

Terror 
Sala 01 - 2D – DUB - 21:10

Família Monstro 2
Animação

Sala 03 - 2D – DUB - 14:10
Sala 03 - 2D – DUB - 16:30
Sala 03 - 2D – DUB - 18:50

Resident Evil - 
Bem-vindo a Raccoon City

Ação 
Sala 05 - 2D – DUB - 15:00
Sala 05 - 2D – DUB - 19:00
Sala 05 - 2D – DUB - 21:30

Amor, Sublime Amor
Musical 

Sala 02- 2D – DUB - 14:20
Sala 02 - 2D – LEG - 17:40
Sala 02 - 2D – DUB - 21:00

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 
09/12/2021 até 16/12/2021

sorriu em sua cadeira de jurado do 
“Show dos Famosos” e concordou.

“Já está entregue, depois só tem 
que conversar com a Ana Maria!”, 
avisou o marido de Ana Furtado. Isso 
porque, de fato, às quartas-feiras pela 
manhã, os eliminados tomam café da 
manhã no palco do “Mais Você”.

“Vai na Ana Maria, toma café, de-
pois vem aqui no domingo”, insistiu 
Luciano, desenvolvo. Ele e Angélica 
deram uma festa para amigos famo-
sos nesse mesmo dia, poucas horas 
depois da rápida conversa no palco.

‘BBB 22’ Já É O MAIS LUCRATIVO 
DA HISTóRIA DO PROGRAMA

A tentativa de Luciano de garantir 
as entrevistas, aliás, pode ter algo a 
ver com o fato de que a 22ª edição 
do “Big Brother Brasil” já é a mais lu-
crativa da história do programa antes 
mesmo da estreia. Até o momento, 
o reality já vendeu 11 das 12 cotas 
publicitárias disponíveis, de acordo 
com informações do portal “Notícias 
da TV”.

Além disso, pela primeira vez, é 
provável que duas pessoas ligadas a 
Silvio Santos participem da edição: o 
neto do dono do SBT, Tiago Abrava-
nel, e a assistente de palco mais fa-
mosa da emissora concorrente da TV 
Globo: Helen Ganzarolli.
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Alencar revela novas propostas de fundos de investimentos para o América

11eSpOrte

Keno quer seguir no Atlético em 
2022: 'Nem tudo na vida é dinheiro'

América SAF: Alencar revela novas 
propostas de fundos de investimentos

Atlético-GO pede retorno de Leque e 
diz que não aceita dinheiro do Cruzeiro

Otamendi, ex-Atlético, é 
agredido e tem sua casa 
assaltada em Portugal

Destaque do Atlético ao lado de 
Hulk na reta final da temporada, o 
atacante Keno quer seguir no clu-
be mineiro em 2022. Em entrevis-
ta concedida nesta segunda-feira 
(13), na Cidade do Galo, o jogador 
de 32 anos garantiu não ter preten-
sões de saída e afirmou: ‘Nem tudo 
na vida é dinheiro’.

Keno é um dos grandes nomes 
do Atlético em 2021. Protagonista 
na reta final, o atleta marcou cinco 
gols e ofereceu seis assistências nos 
últimos 11 jogos. Do seu pé direi-
to, saíram os dois gols da vitória 
por 3 a 2 sobre o Bahia, que selou 
o título do Campeonato Brasileiro 
para o Galo no dia 2 de dezembro.

Nesta segunda-feira, Keno disse 
viver a melhor fase de sua carreira. 
O atacante enfatizou sua felicidade 
e a da família em Belo Horizonte e 
garantiu foco total no Galo.

“Pode ser sim a melhor fase da 
minha carreira, porque a gente 
foi campeão brasileiro. Contra o 

Bahia, foi um momento muito es-
pecial para mim. Fazer dois gols do 
título, ainda mais onde eu nasci. 
Fico muito feliz”, exclamou.

Antes da vinda ao clube minei-
ro, Keno defendia as cores do Al 
Jazira, dos Emirados árabes Uni-
dos. O mercado é conhecido pela 
força no aspecto financeiro e, con-
sequentemente, pelos salários vul-
tuosos dos atletas que por lá atu-
am. Agora, Keno não vê o dinheiro 
como prioridade. 

“Estou feliz no Atlético. Eu es-
tou muito feliz aqui e minha famí-
lia também se adaptou muito bem 
a Belo Horizonte. A gente sabe que 
nem tudo na vida é dinheiro. Já dei 
um passo para trás para dar dois 
para frente. Na vida, meu objetivo 
é vencer, ganhar. Dinheiro todo 
mundo vai ganhar. Eu estou feliz 
aqui no Atlético. Se vier proposta, 
se for do meu agrado... eu não te-
nho pensamento de sair. Fui cam-
peão brasileiro, estou disputando 

uma final de Copa do Brasil. Minha 
cabeça está focada no Atlético Mi-
neiro”, completou.

PERTO DA TRíPLICE COROA

Keno também avaliou a decisão 
da Copa do Brasil, contra o Athleti-
co-PR. Neste domingo (12), no Mi-
neirão, o atacante marcou um dos 
gols na goleada alvinegra por 4 a 0 
no jogo de ida.

Na avaliação do atleta, ainda 
assim, não há ‘nada ganho’ para o 
Galo. Ele pede para que a equipe 
entre com a mesma concentração 
no duelo de volta, nesta quarta-
feira (15), às 21h30, na Arena da 
Baixada, em Curitiba.

“É uma vantagem boa. A gente 
entrou para vencer o jogo. A gente 
sabe que jogar contra o Athletico lá 
é difícil. Um campo sintético, um 
treinador - que eu trabalhei com 
ele - muito inteligente. É uma deci-
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são. A gente fez uma vantagem boa, 
mas não tem nada ganho ainda. A 
gente sabe que final é jogo de dis-
posição, de guerra. Tem que chegar 
lá e entrar com a mesma disposição 
que a gente entrou aqui”, projetou.

“Eu acho que vai ter espaço 
sim, porque o time deles também 
vai tentar fazer o gol no começo do 
jogo para incendiar. A gente tem 
que ter tranquilidade. Temos mui-
tos jogadores experientes, que já 

jogaram finais. A gente sabe que os 
primeiros minutos da equipe deles 
vão ser muito fortes, mas a gente 
vai entrar mais ligado ainda. Não 
podemos vacilar nenhum momen-
to”, pediu. (Superesportes)

O América caminha a passos lar-
gos para se transformar em uma So-
ciedade Anônima do Futebol (SAF). 
Nesta segunda-feira (13), o presi-
dente Alencar da Silveira revelou 
ao Superesportes outras propostas 
de fundos de investimentos para o 
Coelho, mas disse enxergar acordo 
já encaminhado com um parceiro.

Nesta terça-feira (14), o América 
terá votação interna sobre o pro-
jeto para se tornar clube-empresa. 
Alencar acredita que, até o início 
do Campeonato Mineiro de 2022, 
tudo já estará definido.

“Amanhã nós votaremos o clube
-empresa. 100% da votação de ama-
nhã é do América. Até o início do 
Campeonato Mineiro, nós já vamos 
ter os parceiros. Eu tenho recebi-
do telefonemas de escritórios e de 
grupos de fundos de investimento 
para investir no América. Mas nós 
temos um caminho já bem anteci-
pado com um grupo de fora. En-

tão, o que acontece: nós tínhamos 
dois contatos, duas propostas. São 
outras pessoas, outro grupo que-
rendo investir no América. Vamos 
trabalhar dentro das possibilidades 
do América”, garantiu.

“Grupos de aposentadoria de 
fora, da Europa, estão tentando 
também trazer propostas. Tentando 
conversar com o América. Mas en-
tendo eu que nós temos um cami-
nho já percorrido e bem entrosado 
com o pessoal que está aí hoje. Já 
assinado, apalavrado, estudado. 
Após isso, com certeza, é um outro 
nível para dentro do América. Com 
o pé no chão. Se não fosse isso, a 
gente continuaria tocando o Améri-
ca apostando em jogadores”, com-
pletou.

Zárate de saída
Conforme antecipado pelo Su-

peresportes nesta segunda-feira 
(13), o futuro do atacante argenti-
no Mauro Zárate deve mesmo ser 

longe do América. O atacante tem 
planos de jogar no futebol dos Es-
tados Unidos.

Alencar trata com pessimismo 
a possibilidade de renovação. No 
entanto, valorizou a vinda do ar-
gentino para o Coelho e afirmou: 
‘O América vai ser sempre grato ao 
Zárate’.

“As grandes contratações nós já 
estamos olhando e vamos ver. Vejo 
que a perda do Zárate vai ser a per-
da de um profissional exemplar, 
que chegou, assumiu a camisa do 
América e deu outro impacto no 
nosso grupo. Tínhamos um elen-
co que estava trabalhando bem, 
mas a vinda dele deu outro ânimo. 
O América vai ser sempre grato 
ao Zárate. Estamos conversando, 
mas não ficando, com certeza nós 
vamos buscar. Que venham profis-
sionais como ele. É o que a gente 
precisa hoje, dentro do América”, 
disse. (Superesportes)

O Atlético-GO notificou o Cruzei-
ro com um pedido para a devolução 
do atacante Vitor Leque, de 20 anos. A 
informação foi divulgada inicialmente 
pela Rádio Sagres e confirmada ao Su-
peresportes pelo presidente do Dra-
gão, Adson Batista, e o diretor jurídi-
co do clube goiano, Marcos Egídio.

“Pedimos o retorno do Leque. O 
Cruzeiro quando fez o negócio do 
Renato Kayzer agiu da mesma forma, 
só fez a solicitação e pronto. E eles 
nem pagaram o negócio do Kayzer. 
A gente quer usar um direito que 
tínhamos de pedir o retorno deste 
jogador (Vitor Leque). Pretende-
mos utilizá-lo no ano que vem”, 
explicou Adson.

“O Cruzeiro tem a preferência 
de aquisição de parte dos direitos 
econômicos em relação à terceiros, 
não em relação ao Atlético-GO. O 

que tem mais força sempre é o con-
trato de trabalho. Ele se sobrepõe 
a qualquer depósito. O Atlético não 
aceita dinheiro (de passe fixado). A 
preferência é nossa e esperamos a 
apresentação do Vitor Leque no dia 
4 de janeiro conosco”, completou 
Egídio.

Em setembro de 2020, o Cruzeiro 
solicitou a liberação de Renato Kay-
zer, que estava emprestado ao Atléti-
co-GO, para negociá-lo com o Athle-
tico-PR. A venda de parte dos direitos 
econômicos do atacante rendeu ao 
time mineiro cerca de R$ 3,8 milhões. 
Adson não explicou à reportagem 
qual percentual do valor os goianos 
tinham direito de receber.

Ainda sobre Leque, o Cruzeiro se 
mantém tranquilo sobre a utilização 
do jogador na próxima temporada. O 
jurídico já foi acionado para estudar 

melhor as cláusulas do contrato. A di-
retoria da Raposa deverá se manifes-
tar oficialmente nas próximas horas. 
Esta matéria poderá ser atualizada, 
portanto, a qualquer momento.

Em outubro, o presidente do 
Atlético-GO revelou ao Superespor-
tes o valor dos direitos econômicos 
fixados em contrato. Ele mesmo 
afirmou, naquela oportunidade, 
que o Cruzeiro teria de pagar R$ 
700 mil para adquirir 50% dos direi-
tos econômicos do jovem atacante 
até maio, quando se encerra o vín-
culo de empréstimo. 

O estafe de Leque também já foi 
notificado pelo Atlético-GO sobre 
a exigência do retorno do jogador 
em 4 de janeiro. Inicialmente, a 
ideia é cumprir o desejo do clube 
que detém os direitos econômicos 
do jogador. (Superesportes)

A casa do zagueiro Nicolás 
Otamendi, ex-Atlético, foi assalta-
da na madrugada desta segunda-
feira (13). Quatro assaltantes in-
vadiram a residência e agrediram 
o jogador do Benfica, que teve 

um cinto amarrado em seu pes-
coço. O crime ocorreu na cidade 
de Setúbal-POR após a vitória dos 
Encarnados sobre o Famalicão, 
por 4 a 1, pelo Campeonato Por-
tuguês.

Além do argentino, estavam 
presentes no momento sua es-
posa e seus dois filhos. Foram 
levados diversos pertences da 
família, como dinheiro, joias e 
relógios de luxo. Segundo a im-

prensa portuguesa, neste mo-
mento o local já está sob vigília 
da polícia, que investigará o caso. 
Otamendi e Benfica ainda não se 
pronunciaram oficialmente sobre 
o ocorrido. (Superesportes)
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RETRATO DA JUSTIÇA BRASILEIRA 

Advogados de vários estados recorreram à Justiça para questionar um 
privilégio exclusivo de autoridades e servidores do Tribunal de Contas 
da União: o recesso de fim de ano de 30 dias. A medida permite que, na 
prática, ministros e procuradores de contas tenham 90 dias anuais de 
folga e que os servidores desfrutem de 60 dias remunerados sem traba-
lhar. Os pobres mortais, com direito a 30 dias, ainda tem que vendê-los 
para se sustentarem. É o Brasil que nunca muda...

VIVA AS CHUVAS 

Há MUITO ANOS que não víamos tantas chuvas neste seco sertão 
como nos últimos meses. Causa transtornos e atrapalha vários setores, 
mas o importante é que ela vem abençoando a nossa agricultura, pecuá-
ria e enchendo as barragens. Aliás, a única que não enche é da COPASA. 
Pelas previsões, teremos pancadas fortes nesta semana, mas na noite 
do dia 24 para 25, a previsão é de muito sol e não haverá chuva. Assim, 
todos poderão comemorar esta data tão importante ao ar livre, sempre 
junto da FAMíLIA, que é o que temos de mais importante em nossa vida.

ORÇAMENTO SECRETO 

Na política, em mais um capítulo do orçamento secreto, levantamen-
to do Estadão mostra que cidades que mais receberam verbas são ligadas 
a líderes do Congresso. O princípio da igualdade, que os congressistas 
defenderam no STF, não explica como as quatro cidades campeãs em 
verbas que não são capitais receberam empenhos que somam mais do 
que tudo o que 2.261 municípios da base da pirâmide ganharam.

DECORAÇÃO DESLUMBRANTE 

NEM MESMO na famosa e elegante avenida dos Champs Élysées, em 
Paris que se ver tantas luzes e belezas como na praça da Liberdade em 
Belo Horizonte. A decoração ficou realmente cinematográfica. Enquanto 
isso, aqui em Moc, estamos vendo poucas luzes nas praças, avenidas e 
ruas, o que é lamentável.

INJUSTIÇADOS

DOS POLíTICOS que o Norte de Minas deve muito, são: AÉCIO NE-
VES quando governador que trouxe grandes e importantes obras para 
todo o Norte de Minas. O agora deputado federal, Aécio. OUTRO é o ex-
ministro, SARAIVA FELIPE, que no setor SAÚDE, trouxe muitos e muitos 
benefícios para nossa região, inclusive para SANTA CASA. O tempo passa 
e ingratidão fica...

MENOR TRABALHANDO

CONGRESSO analisa votação de uma PEC que reduz a idade para tra-
balhar a 14 anos. Especialistas ligados aos direitos infanto-juvenis con-
denam a mudança, que segundo eles, é contraditória com a lógica neu-
rocientífica do desenvolvimento humano. Agora, eu pergunto, porque 
antigamente todas as crianças trabalhavam como foi meu caso desde os 
10 anos de idade e ainda por cima estudavam?...

12 SOcial

O DESTAQUE deste início de semana vai para um casal vito-
rioso, ou seja, JONAS DAVID E CÉLIA TELLES E SOUZA, que 
comandam a rede de Óticas Ouvidor aqui em Moc, junto com 
seus filhos, Franklin e Fabrício. Casal muito querido e grandes 
amigos fieis. Nesta foto especial que foi feita numa das minhas 
promoções, ou melhor, na noite das ‘PERSONALIDADES DO 
ANO DO NORTE DE MINAS’, com a qual estarei encerrando no 
próximo ano comemorando as BODAS DE OURO de realizações 
desta noite pioneira em premiações de valores. (Fotogenio).

SEMPRE ANTENADOS e brilhando nas promoções que reali-
zam, os gêmeos,  Sérgio e Rógerio, (foto) estarão comandando 
o grandioso RÉVEILLON NOS SALÕES DO LILIAN BUFFET, 
com muitas atrações. Portanto, quem não viajar ou então não 
promoverem RÉVEILLON particulares, terão opções para esta 
grande festa da virada. Aliás, o primeiro ali realizado dois anos 
atrás, foi dos mais concorridos.

NATAL CHEGANDO com todos preparando para o encontro em 
família e festejar exatamente a meia noite do dia 24 a chegada do 
menino Jesus. O BUFFET MARIA SABOR, leia-se Fátima Alencar 
(foto) e sua filha, Renata, com excelente equipe estão lançando 
uma farta e fina CEIA DE NATAL do famoso buffet, com muitas 
variedades e merece ser conferida e encomendada.

LINDA, LINDA, CAUL ALVIM SANTOS, esteve festejando seus 
30 anos ao lado dos papais, Zé Ricardo e Cláudia Alvim Santos.

NA NOITE CHUVOSA de sexta-feira, o presidente da COTEMI-
NAS e grande amigo, João Batista Lima, esteve com Tony Figuei-
redo no badalado buteco, FALA FINA. Aliás, muitos grupos estão 
se confraternizando ali nos dois salões com capacidade para até 
40 pessoas. Nunca é demais agradecer a todos que estão presti-
giando meu filho, Handrey Paulino.

LINDA E ELEGANTÍSSIMA até dentro da água, minha querida 
amiga, SÔNIA ALENCAR, aí nas ILHAS MALDIVAS e depois se-
guiu com um grupo para Dubai.

REMINISCÊNCIAS- Em alguns desabafos que falei no meu pri-
meiro livro “THEO UMA VIDA” que é encadernação luxuosa, 
com  300 páginas e cerca de 600 fotos, eu conto toda a minha 
trajetória e faço alguns desabafos como este por exemplo: “JOR-
NALISMO é uma profissão fascinante, mas se eu tivesse vivido 
só disso estaria a perigo. Mesmo sempre sendo pago pelas co-
lunas que escrevi nos jornais daqui de Moc e de Belo Horizon-
te, bem como os programas de TV, construí minha empresa e 
o  inesquecível THEO’S HOUSE, depois a boate Tropicália, tra-
balhando dia e noite, durante 14 anos, para chegar onde estou 
financeiramente. Não é grande coisa, mas dá para viver e até 
parar de escrever e ir curtir minha casinha em Arraial D’ Aju-
da. Mas é claro que não vou fazer isso, porque escrever é como 
um vício e a gente só para mesmo quando vai para o andar de 
cima”. No mais, estou cheio de projetos para 2022. VIVA A VIDA. 
Relembrando o histórico THEO’S HOUSE, veja aí, a sempre bela, 
Luciene Martins, comemorando seu aniversário e dando uma 
de garçonete, servindo este jornalista, Ricardo Tupynambá, Ed-
valdo Versiane e Eduardo Tupynambá.

ESTOU MUITO feliz, pois vários amigos estão enviando brin-
quedos para a nossa CAMPANHA DO NATAL e outros certamen-
te  estarão entregando os mesmos esta semana em minha resi-
dência. Nos próximos dias 20/21 estarei circulando pelos bairros 
carentes da cidade, com o apoio de uma equipe da PMMG. Muita 
gente me perguntando onde comprar BRINQUEDOS. A dica é 
na loja BABY, onde todos custam 10 reais cada e são da melhor 
qualidade e lindos. Quem não puder ir a loja, pode ligar para 
32210469 - (38) 99910-9988, fazer o pagamento via Pix que man-
dam entregar aqui na minha residência com o nome do colabo-
rador. Veja na foto, a distribuição antes da pandemia. Desta vez 
haverá distanciamento. 

CONTRARIANDO o presidente Jair Bolsonaro, o ministro Luís Ro-
berto Barroso, do Supremo Tribunal Federal, determinou que o gover-
no exija a comprovação de vacinação contra a Covid-19 para permitir a 
entrada de viajante no país.

DESDE A FILIAÇÃO do ex-juiz Sérgio Moro e de Deltan ao Podemos, 
o presidente destina ataques com mais frequência a eles e à Lava Jato. 
No domingo, Bolsonaro divulgou um conteúdo do influencer conserva-
dor Kim Paim.

SEM QUERER JOGAR confetes, pois não preciso disso, um empre-
sário que merece todas as honras pela sua visão e o muito que tem feito 
pela Montes Claros, através  deste jornal GAZETA NORTE MINEIRA, TV 
GAZETA, EMPRESAS fortes como a Vigillar e Quality é o PAULO JACINTO, 
que discretamente vence todos os obstáculos e merece aplausos...

NO PRÓXIMO SÁBADO, teremos no SKEMA-KENTE a grande con-
fraternização de amigos meio-dia, comandada pelo conhecido, PANCHO 
SILVEIRA, que como sempre, promete fazer o champanhe Veuve Clic-
quot jorrar, o escocês, pratos variados como uma deliciosa bacalhoada. 
Merci pelo convite... 

DEBATE SOBRE precatórios e furo no teto faz empresas perderem 
R$ 670 bilhões no mercado acionário, ao longo dos cinco meses de de-
bate sobre o tema em Brasília. Brasil piora risco e recuperação é difícil 
mesmo com PEC aprovada. A questão de risco foi atrelada à perspectiva 
do desrespeito ao teto de gasto.

 PATRÍCIA SILVA vai lançar nas próximas semanas, mais um número 
especial impresso da revista montes-clarense TEMPO, em homenagem 
aos 20 anos da mesma. Como sempre digo, não é fácil manter uma re-
vista imprensa, mas diariamente ela esta saindo online. Este jornalista 
escreve na mesma desde o seu lançamento, quando era comandada por 
outro grande que é ELTHON JACKSON que atualmente reside em Pira-
pora.

OS ELEITORES consideram os tribunais uma instituição imparcial 
para punir corruptos apenas quando seu candidato preferido não é o 
réu. Independentemente da volatilidade das decisões da Justiça, o elei-
tor já tem uma tendência de desconfiar dela quando ela causa dano ao 
objeto do seu afeto.

MUITO TRISTE em perder mais um amiga que foi para o andar de 
cima, ou seja, TEREZINHA MACEDO BORÉM. Meus sentimentos aos 
seus filhos, netos, e irmãos que sempre fizeram parte da minha história. 
Terezinha foi ao encontro do seu grande amor, Henrique Borém. Aliás, 
neste fim de ano, estamos vendo grandes amigos e pessoas partirem...

VAP & VIP


